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Всемерно улучшать работу 
партийных библиотек

В партийную библиотеку Батумского 
рвома партии пришел секретарь пер- 

парторганазации «Водоканалтре- 
та» П. Багоев.
— Многие наши коммунисты, —  обра- 

ялся он к заведующему библиотекой,—  
нынешпем учебном году самостоятель- 
изучают марксистско-ленинскую тео- 

що. Прошу помочь мне провести для них 
Групповую консультацию на тему: «Как 
Вужно работать с книгой».

Работники библиотеки внимательно и 
ко отнеслись к просьбе П. Багоева. 

Верез несколько дней консультант биб
лиотеки провел для коммунистов парт
организации «Водоканалтреста», самостоя
тельно изучающих историю и теорию 
КПСС, содержательную беседу, в ходе ко
торой подробно и обстоятельно рассказал 

том, как следует работать с книгой 
е̂сти конспект.
С просьбой провести на предприятиях 
в учреждениях групповые консульта

нта на ту же тему обратились в библио- 
№У многие секретари партийных орга- 
■пзацпй города. Все эти просьбы были 
човлетворены. Для коммунистов, само- 
Ьятельно изучающих маркензм-лени- 
пзм, работники библиотеки провели кон-

Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Мадрасе

этому библиотеки Сухумского и Кутаис
ского горкомов партии которые развер
нули консультационную и справочно-биб
лиографическую работу, ароводят теоре
тические собеседования, наладили пропа
ганду новинок политической и художе
ственной литературы.

Факты свидетельствуют о том, что 
далеко не во всех библиотеках созданы 
нормальные условия для проведения не
обходимой работы. Взять, к примеру, 
библиотеку партийного комитета Навтлуг- 
ского железнодорожного узла. Она ютится 
в маленькой комнате, требующей ка
питального ремонта. Книги собраны в 
двух-трех шкафах, а те, которые не вме
стились в шкафы, свалены на полу. 
Библиотека лишена возможности вести 
массовую работу, помогать железнодорож
никам в учебе, ь повышении идейно-тео
ретических знаний Об этом известно рай
кому партии имени 26 комиссаров гор. 
Тбилиси и политотделу Закавказской же
лезной дороги. Однако они не принимают 
никаких мер к созданию нормальных 
условий для работы библиотеки.

Партийные библиотеки должны стать 
подлинными опорными пунктами в пропа-

Для этого

МАДРДС, 28 ноября. (Спец. корр. ТАСС). Во второй половине дня 28 ноября 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев выехали в сопровождении губернатора Мадраса 
С. Пракаса из своей резиденции и направились через центр города в район Пирамбор, 
где расположено одно на новейших промышленных предприятий Индии —  государ
ственный вагоностроительный завод, вступивший в строй менее двух месяцев тому 
назад —  2 октября текущего года. В этот ежегодно отмечаемый день рождения Ган
ди в присутствии Премьер-Министра Неру заводом был выпущен первый вагон.

По пути следования советских гостей через город их горячо приветствовал на
род, вышедший на улицы с индийскими и советскими флагами и с цветами в руках, 
с жаром выражавший радость встречи с советскими гостями, свою заинтересован
ность в прочной советско-индийской дружбе. Пграли оркестры народных инстру
ментов, танцевала молодежь в масках и ослепительно ярких нарядах. «Сердечный 
привет советским руководителям!», «Да здравствует советско-индийская дружба!»—  
гласили лозунги на протянутых через улицы полотнищах.

Строительство завода в Пирамборе было начато в 1952 году. Он рассчитан на 
производство 350 цельнометаллических пассажирских вагонов в год. Но в настоя
щий момент он находится еще в периоде пуска. Завод построен индийскими инжене
рами и оснащен импортным оборудованием, главным образом западногерманского и 
швейцарского происхождения.

Объяснения гостям давали управляющий заводом Садагопам и инженер-строи
тель Муртхи, который руководил строительством завода. Осмотр завода занял около 
часа. Гостям были показаны основные цехи завода, конвейерная линия сборки ва
гонов, созданная при заводе школа технической подготовки специалистов, рабочий 
городок. После осмотра территории завода между товарищами Хрущевым и Булгани
ным и руководителями завода состоялся оживленный обмен мнениями, в котором, в 
частности, были затронуты проблемы применения бетона в строительстве промыш
ленных зданий и другие вопросы современной строительной техники.

Затем советские гости направились в другой район города, где на муниципаль
ном стадионе собрались дети Мадраса. Ликующая толпа детей, насчитывающая око
ло 50 тыс. человек, встретила шумными приветствиями Н. А. Булганина и Н. С. 
Хрущева, когда они в открытой машине совершали большой круг по дорожке ста
диона перед заполненными до отказа трибунами. На арене стадиона при свете раз
ноцветных фонарей и прожекторов дети Мадраса показали гостям гимнастические и

!ультацпп на хлебокомбинате, кондитер- ган?е марксизма-ленинизма.
  »------- - - 1 необходимо, чтобы партийные комитеты

спортивные упражнения, народные танцы Южной Индии, исполнили народные пес
ни. Советские гости находились на освещенной огнями трибуне стадиона. От имени 
товарищей Булганина и Хрущева и сопровождавших их лиц де*ей Мадраса побла
годарил Министр культуры СССР Н. А. Михайлов. Он провозгласил здравицы в честь 
крепкой дружбы и солидарности между молодежью Индии и Советского Союза в 
борьбе за мир, независимость и счастье народов. Эти призывы вызвали бурный, 
восторженный отклик собравшихся, которые поддержали их криками одобрения и 
овацией.

Когда советские гости, покинув муниципальный стадион, направились через 
город к побережью Бенгальского залива, где был созван общегородской митинг, 
огромные массы жителей Мадраса заполнили улицы. Открытая машина с гостями 
двигалась под непрерывные восторженные приветствия народа. .

Общегородской митинг— «гражданский прием», —  устроенный гражданами 
Мадраса, открыл главный министр штата К. Надар. На митинге присутствовал гу
бернатор штата С. Пракаса. К Н. А. Булганину и Н.С. Хрущеву обратился с привет
ственным адресом мэр Мадраса М. А. Чидамбарам. Он, в частности, подчеркнул огром
ные заслуги Советского Союза в развитии международных связей и сотрудничества 
с другими странами, в том числе с Индией. Ваши усилия в этой области, сказал мэр 
Мадраса, сыграли выдающуюся роль в истории текущего столетия.

«Наши руководители, —  продолжал он, —  считают своим долгом добиваться 
прогресса тех стран, которые сейчас угнетены, дабы они не испытывали страданий, 
испытанных ранее нами. Наши руководители прилагают все усилия к тому, чтобы 
предотвратить войну и установить мир во всем мире. Ваши превосходительства ока
зывали постоянную поддержку этим высоким идеалам Индии и заботились о том, 
чтобы поддержать солидарность и величие Азии».

«Мы уверены, —  сказал далее мэр Мадраса, —  что вашим высоким идеалом 
является такое положение, при котором человечество сможет жить в мире и доброй 
воле, независимо от расовых, религиозных и социальных различий».

От имени граждан штата и города Мадраса главный министр и мэр преподнес
ли Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву памятные! подарки —  изделия народных ма
стеров.

На митинге с речами.выступили Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев,

В ы с т у п л е н и е  Н. А. Б У Л Г А Н И Н А
на общественном митинге в Мадрасе 28 ноября 1955 г.

Ькой фабрике, Аджаркурортторге, обувной 
Ырике п других предприятиях и учреж
дениях города.

Библиотеки ^партийных комитетов ока
зывают партийным организациям респуб- 

большую и разностороннюю помощь 
позышении идейного уровня партийно- 
просвещения. Особого внимания заслу- 

кпвают проводимые ими индивидуальные 
групповые консультации. Эти консуль

тации, которые проводятся как в библио- 
им . так н на предприятиях, в колхо

уделяли им больше внимания, держали их 
работу пол своим неослабным контролем.

Июльский Пленум ЦК КПСС с особой 
силой подчеркнул необходимость упорно 
и настойчиво повышать теоретические 
знания, изучать технику и экономику 
производства, быть в курсе всего нового, 
передового, прогрессивного. Экономическое 
образование —  составная часть марксист
ско-ленинской подготовки кадров. Зна-

_ __  _______, „  ние экономической науки помогает пра-
,х, МТС, совхозах, учреждениях, оказы-! вильно ориентироваться в сложных во
ют действенную помощь кадрам в их I просах внутренней и международной жиз- 
штпческой учебе. Для коммунистов, | ни> проникать в существо происходящих 
.нимающпхея политическим самообразо-1 экономических процессов, видеть перепек
шем читаются также циклы лекций; тиву Развития.
ю истории КПСС, философии, политиче-1 Всемерно помогать кадрам в повыше-

экономии, внешней политике Совет-1 нин экономических знаний —  первейшая 
:кого Союза и современным международ- • обязанность партийных библиотек. Меж- 
!ым отношениям. ; ду тем, в этом направлении недостаточно

Начавшийся в октябре учебный год в 1 работает, например, библиотека Зестафон- 
:ет!1 партийного просвещения во многом \ ского райкома партии. Зд^сь редко еще чп- 
тличается от предыдущих. Так, важней-: таются квалифицированные лекцип в по- 
’ая его особенность —  возросший инте-; мощь коммунистам самостоятельно изу- 
х коммунистов в изучению марксастско-! чающим вопросы конкретной экономпкп, 
генинской теории, в частности, политич®-1  от случая к случаю проводятся группозые 
юй экономии и воиросов конкретной и индивидуальные консультации. Библио- 
шомпки. В связи с этим еще больше |Тека слабо привлекает к этой работе спе- 
ювышается роль партийных библиотек. | циалистов ферросплавного завода, не ока- 

1 1,зртийная библиотека Тбилисского гор-; зывает должной помощи лекторам, пропа- 
>ма партии имени Л Кецховелп органи-: гандистам, консультантам в подборе при

мет в помощь коммунистам, самостоя- меров и фактов из местной жизни.
’мьяо работающим над повышением; Успешная деятельность партийных
В0его чдеино-теорстического уровня, чте- библиотек во многом зависит от осущест- 
’л? квалифицированных лекций, прово-' влетая оперативного и конкретного руко

групповые и индивидуальные кон- водства ими. Партийные комитеты долж- 
рьтацпп, оформляет тематические ьы-; ны систематически рассматривать планы 
мки п стенды политической литерату-1 работы библиотек, организовывать пред- 

-месте с тем надо сказать, что она верительное обсуждение этих планов с 
^  должным образом не забстптся об эконо-; пропагандистами, с партийным активом, 
песком образовании кадроз, в полной Надо добиться, чтобы во всех библиоте- 

Не Удовлетворяет «алросы и требо- ( ках были организованы выставки нагляд
ная коммунистов города, самостоятель- ных пособий по различным темам исто- 
° овладевающих экономическими зна- рии партии, составлены списки рекомен

дательной литературы, собраны лучшие 
республике есть немало партий-; рефераты, планы п конспекты лекций, 

рм библиотек которые работают плохо, ■ стенограммы занятий кружков и полит- 
|е правд я юте я со своими задачами. К их ' школ, материалы о достижениях города 
"'■!> следует отнести библиотеку Карель- или района, о передовиках производства 
Иге райкома партии Она слабо помо- Библиотека должна работать так, чтобы 

т коммунистам, самостоятельно изучаю- коммунисты, занимающиеся политическим 
и маркспстско-ленинскую теорию. В самообразованием, охотно посещали лек- 

Гп',3ах этого райочч редко читаются Ции, которые проводятся здесь, групповые, 
рчпп по истории КПСС, не проводятся индивидуальные' консультации и другие 
р н ^ ы е  и индивидуальные консульта- мероприятия.

^библиотека стоит в стороне от тако- По-деловому помогать партийным орга
нного дела, как изучение, обобще- низациям устранять недостатки в пар- 

I  п ^нр^транениз опыта пропаган- тпйном просвещении, более глубоко изу- 
г, - Работы чать запросы коммунистов, предоставлять

нтацотеки партийных комитетов при-: им необходимы® условия для успешного 
сыграть важную роль в дальней- овладения марксистско-ленинской нау- 

[ Улучшении политического самообра-1 кой —  почетный долг работников бпблио- 
"ння кадров. Правильно поступили по- тек партийных комитетов.

Уважаемый г-н губернатор!
Уважаемый г-н главный министр!
Г-н мэр!
Дорогие друзья!
Мы с радостью приняли приглашение посетить ваш прекрасный город Мадрас. 

Разрешите от себя лично, от имени Никиты Сергеевича Хрущева и от наших друзей, 
прибывших вместе с нами, поблагодарить вас за теплый прием, оказанный нам во 
время пребывания в вашем городе. Мы благодарим вас также за подарки, которые вы 
нам преподнесли. Позвольте также передать вам пламенный и дружеский привет от 
советского народа, который питает чувства глубокого уважения к великому и миро
любивому народу Индии. (Аплодисменты).

До приезда в Мадрас мы посетили ряд городов Индии. Можно много говорить о 
впечатлениях от этой поездки, которая является для нас очень полезной, но хочется 
сказать прежде всего о том, что где бы мы ни были в Индии, мы повсюду наблюдали 
непреодолимую тягу народа к сохранению мира. Трудолюбивый индийский народ, до
бившийся национальной независимости своей родины, занят созидательным трудом.

Народы Советского Союза также заняты мирным созидательным трудом. Они строят 
новое общество совместно с другими миролюбивыми народами и полны решимости не 
допустить возникновения нового мирового пожара, так как они на своем опыте знают, 
что такое война. Готовый в любое время постоять за себя, советский народ последо
вательно отстаивает дело мира, прилагает усилия к тому, чтобы добиться уменьшения 
международной напряженности, чтобы устранить угрозу новой войны и обеспечить 
условия для мирного сотрудничества между всеми государствами, независимо от их 
общественного и социального строя. Советский народ рад, что имеет многих союзни
ков в этом благородном деле и среди них такого славного союзника, каким является 
народ вашей великой страны.

Борьбой за сохранение прочного и длительного мира заняты и другие народы 
Азии, переживающие великий переломный момент в своей истории. Многие десятиле
тия и даже столетия народы Азии томились под гнетом чужеземцев и самоотвержен
но боролись за свою свободу и национальную независимость, но колониальный режим 
гибнет и безвозвратно уходит в прошлое. (Аплодисменты). Однако некоторые государ
ства Европы до сих пор не могут понять, что прошло время и нет возврата к старым 
колониальным порядкам. Нет никакого оправдания тому, что до сих пор на исконной 
территории Индии сохраняется португальская колония Гоа. Это позор для цивилизо
ванных народов. (Аплодисменты). Симпатии советского народа всегда были и всегда 
будут на стор_оне тех, кто борется против колониализма и его остатков. (Бурные апло
дисменты).

Нельзя сказать, что народы Азии уже преодолели все трудности на пути к неза
висимому развитию. Еще делаются попытки столкнуть их с пути мирного развития 
и направить по пути милитаризации и подготовки новой войны. Этой цели, в част
ности, служат различные военные пакты и блоки, сколачиваемые в Юго-Восточной 
Азии, на Ближнем Востоке, равно как и в других районах мира. Они вызывают закон
ные подозрения у народов Азии, потому что их инициаторами являются те силы, ко
торые в свое время насаждали и защищали колониальный порядок. Ваше правитель

ство, возглавляемое выдающимся государственным деятелем нашего времени г-нож 
Джавахарлалом Неру, приняло мудрое решение, отказавшись от участия в этих воен
ных группировках, ясно отдавая себе отчет в том, что они мешают усилиям народов, 
направленным на обеспечение прочного и длительного мира, что существование та
ких группировок намного усиливает опасность новой войны.

Мы с удовлетворением отмечаем тот факт, что многие государства Азии высту
пили решительно против создания на своей земле иностранных военных баз, раз
мещения чужеземных войск, прекрасно отдавая отчет в том, что создание иностраве- 
ных военных баз, а также размещение иностранных войск на их территориях свя
зано с большой опасностью превращения этих территорий в поле войны и истреб
ления.

Мы знаем, что Мадрас славится своей древней культурой. На протяжении мно
гих веков на вашей земле вырастали изумительные произведения архитектуры, ко
торые являются показателем огромного таланта вашего народа, его зодчих, его 
строителей. Важное место нанимает штат Мадрас в экономической и культурной 
жизни Индии. Но. нет никакого сомнения в том, что главная ценность и достоинство 
штата это его люди, создающие богатства, создающие материальные ценности.

Сейчас все народы Индии заняты трудом в интересах укрепления независимо
сти своей родины. Мы не сомневаемся в том, что перед ними открыт широкий путь 
к новым успехам во всех областях хозяйственной и культурной жизни страны. 
Желаем вам еще больше укреплять единство народов Индии, умножать ее богатства 
и неуклонно отстаивать дел# мира. В лице же народов Советского Союза вы имеете 
верных и надежных друзей (аплодисменты), стойких и последовательных борцов 
за дело мира. (Аплодисменты).

Дружба между нашимп народами имеет славные и древние традиции. Отноше
ния между ними никогда не были омрачены напряженностью и тем более выступле
ниями друг против друга. Уже одно это говорит о многом, когда мы оцениваем пер
спективы развития советско-индийских отношений, перспективы дальнейшего укре
пления дружбы и сотрудничества между двумя государствами.

Советские люди с глубоким удовлетворением отмечают, что Индия идет в пер
вых рядах борцов за мирное сосуществование между народами (аплодисменты), за 
претворение в жизнь «панча шила» (аплодисменты) —  пяти принципов, провоз
глашенных в декларации Джавахарлала Неру и Чжоу Энь-лая, а также в Совмест
ном советско-индийском заявлении, которое было опубликовано в результате недав
него посещения премьер-министром Неру Советского Союза. Советский народ высоко 
ценит вклад Пндии и ее правительства в дело мира и мирного урегулирования 
нерешенных международных проблем. Он видит в лице Индийской Республики и ее 
правительства своего единомышленника и союзника в борьбе за мир и за дальней
шее смягчение международной напряженности.

Да здравствует великий трудолюбивый народ Индии! (Аплодисменты).
Да здравствует перушпмая дружба народов Индии и Советского Союза! (Бур

ные аплодисменты).
Да здравствует мир во всем мире! (Бурные аплодисменты).

В ы с т у п л е н и е  Н. С. Х Р У Щ Е В А
на общественном митинге в Мадрасе 28 ноября 1955 г.

■ Ш Ш Ж -

Обед у Заместителя Председателя Совета Союза 
Верховного Совета СССР В. П. Мжаванадзе в честь 

австрийской парламентской делегации
29 ноября Заместитель ^Председателя Совета Союза Верховного Совета СССР

I Мжаванадзе дал обед в честь находящейся в Грузии делегации австрийского
Ф-та мента.

На обеде присутствовали члены делегации во главе с Председателем Федераль-
II Г| совета А. Фришем, прибывшие вместе с делегацией депутат Верховного Совета

I-- И. Воробьев, Начальник Протокола Президиума Верховного Совета СССР 
Фомин, первый секретарь Посольства СССР в Австрии Г. М. Портненков.
На обеде присутствовали М. Д. Чубинидзе, М. П. Георгадзе, 0. Д. Гоциридзе, 
Мчедлишвили, М. И. Кучава, А. Л. Гуния, М. М. Лелашвили, А. Н. Инаури, 

| Ростиашвили, депутаты Верховного Совета СССР и Грузинской ССР, министры, 
- рл1т литературы, науки и искусства, журналисты.

б̂ед прошел в теплой, сердечной обстановке. (ГрузТАГ).

Друзья!
Я присоединяюсь к тому, что сказал в своей речи мой друг Николай Александро

вич Булганин. Добавлю к сказанному им: наши чувства дружбы сливаются с ваши
ми чувствами. Мы с вами вместе боремся за мир. (Аплодисменты).

Если мы разумно используем силу нашей дружбы и объединим наши усилия в 
борьбе за мир, то никакие силы, стремящиеся развязать новую войну, не будут 
страшны. Они будут сметены и мир будет обеспечен. (Бурные аплодисменты).

Советский народ радуется каждому успеху, которого добиваются народы Пндии. 
Он радуется вашим успехам потому, что сам в прошлом пережил гнет эксплуатации 
со стороны царского самодержавия, внутренних и чужеземных угнетателей. В суро- 

_ вой борьбе он создал свое могучее рабоче-крестьянское государство, независимое от 
1 прихотей чужеземных поработителей. Поэтому советский народ радуется, когда наро
ды Индии, освободившись от колониального гнета, строят теперь свое независимое 
государство.

На своем собственном опыте мы знаем, что мало завоевать независимость стра
ны, надо завоеванную независимость укреплять, чтобы суметь ее отстоять. (Бурные

Издание произведений Ф . Энгельса
У ч и л о с ь  135 лет со дня рождения 
[ ‘ из основоположников научного ком- 
’ ; !Ма. вождя и учителя между народно-

|1йг ^тариата. друга и соратника Карла
Твса Фридриха Энгельса.

•Фческое наследие Энгельса глубоко
советские люди, все прогрессив- 

Ст Человечество. Широкой популяр- 
’ в Советском Союзе пользуются

2.364 тысячи экземпляров, «Диалектика 
природы» —  42 раза тиражом 2.284 ты
сячи экземпляров. 89 изданий, тираж ко
торых более 3.200 тысяч экземпляров, 
выдержал труд «Людвиг Фейербах и 
конец классической немецкой философии».

По сведениям Всесоюзной книжной па
латы, в советские годы в нашей стране

аплодисменты). Путь для укрепления завоеванной независимости —  это путь созда
ния своей собственной мощной промышленности, путь неуклонного повышения благо
состояния народа. (Аплодисменты). Мы искренне желаем, чтобы Республика Индия 
имела свою мощную высокоразвитую промышленность, свою независимую от иност
ранных государств национальную экономику.

Наш народ шел к  этой цели своим путем, и он достиг больших результатов. Вы  
идете своим путем, который вы выбрали. Но знайте, друзья, что советский народ 
всегда будет с вами в ваших усилиях, направленных на укрепление завоеванной неза
висимости. (Бурные аплодисменты).

Да здравствует великий народ Индии! (Аплодисменты).
Да здравствует вечная и нерушимая дружба народов Пндии с народами Совет

ского Союза! (Аплодисменты).
Да здравствует мир во всем мире, вечный мир между народами! (Бурные, про

должительные аплодисменты).

Прием Председателем Президиума Верховного Совета С С С Р  
К. Е. Ворошиловым парламентской делегации Албании

2ы ч « «»*•  «««ой произведения Маркса и Энгельса выходп-
' Энгельса. «Анти-Дюринг», напри- ли 1.826 раз. Их общий тираж— 67.233 

3Давалсд в СССР, 56 раз тиражом. тысячи экземпляров. (ТАСС).

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Е. Е. Ворошилов принял 
29 ноября в Кремле гостящую в Советском Союзе по приглашению Верховного Сове
та СССР делегацию Народного Собрания Народной Республики Албании во главе с 
Председателем Народного Собрания Гого Нуши. Делегацию сопровождал Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Албании в СССР М. Прифти.

Тепло приветствуя гостей, Е. Е. Ворошилов сказал, что он рад видеть депута
тов Народного Собрания Албании здесь, в зале заседаний Президиума Верховного 
Совета СССР.

29 ноября албанский народ отметил 11-ю годовщину освобождения Албании от 
фашистских захватчиков. Е. Е. Ворошилов от души поздравил представителей На
родной Албании с их национальным праздником.

—  Это не только ваш, но и наш общий праздник, —  сказал К. Е. Ворошилов.—  
Это праздник народа, ставшего на путь социализма, строящего новую жизнь, добив
шегося больших успехов в области политического, экономического и культурного 
развития.

Дружеская беседа К. Е. Ворошилова с членами парламентской делегации Алба
нии продолжалась около часа.

Как заявил руководитель делегации Гого Нуши, все члены делегации счастли
вы, что им удалось побывать в СССР, ближе ознакомиться с жизнью советского 

: народа.
—  Мы посетили многие города,—  сказал он.—  Мы встречались и вели заду

шевные разговоры с партийными и государственными руководителями, с народом, 
п везде советские люди оказывали нам радушный прием. Нам удалось многое уви-

. деть. и мы благодарны за это Верховному Совету СССР. Мы провели в Советской 
1 стране замечательные дна.

Говоря о развитии и укреплении дружеских связей Советского государства с 
зарубежными странами, К. Е. Ворошилов подчеркнул, что советский народ с радостью 
принимает у себя не только своих дорогих друзей и братьев —  единомышленников 
из стран народной демократии. Мы рады, сказал Е. Е. Ворошилов, встречаться и о 
представителями других стран, которые приезжают к нам с открытой, чистой ду
шой. Наша общая задача —  служить благородной цели: содействовать не только раз
рядке международной напряженности, но и закладке фундамента для прочного и 
постоянного мира между всеми народами.

Рассказывая затем о посещении делегацией Сталинграда, Баку, Тбилиси, 
Сочи и о пребывании в Москве, Гого Нуши отметил, что им удалось ознакомиться 
не только с настоящим Советской страны, но и с ее историческим прошлым, ближе 
узнать советских людей.

В заключение беседы К. Е. Ворошилов пожелал успеха и счастья трудящимся 
Албании во всех областях жизни и подчеркнул, что советские люди питают глубо
кое уважение к албанскому народу— народу большой души, смелому и героическо
му. Он попросил передать от Президиума Верховного Совета СССР и от себя лично 
привет первому секретарю ЦЕ Албанской партии труда Энверу Ходжа, председателю 
Совета министров Албании Мехмету Шеху и председателю Президиума Народного 
собрания Хаджи Леши, сердечный привет и наилучшие пожелания всему албанскому 
народу от народов Советского Союза.

На приеме присутствовали заместитель Министра иностранных дел СССР В. С. 
Семенов, заместитель Секретаря Президиума Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, 
и. о. заведующего 5-м Европейским отделом МИД СССР В. Ф. Николаев. (ТАСС).



Второй Всесоюзный съезд 
архитекторов

28 ноября Второй Всесоюзный съезд 
архитекторов продолжал свою работу в 
Колонном зале Дома союзов.

На утреннем заседании с докладом о 
состоянии и задачах советской архитекту
ры выступил ответственный секретарь 
правления Союза советских архитекторов 
СССР 11. В. Абросимов. Он говорил о том. 
что выполнение огромной программы стро
ительства является большим достижением 
советского народа, советских архитекто
ров, строителей и инженеров. Но эги до
стижения были бы еще значительнее, если 
бы в архитектурно-строительной практи
ке не были распространены отсталые ме
тоды проектирования и возведения зда
ний.

За последнее время партией и прави
тельством принят ряд постановлений, ко
торые сыграли огромную роль в пере
стройке архитектурно-строительного дела. 
ЦК КПСС и Совет Министров СССР реши
тельно осудили допущенные ошибки в 
архитектуре, проектировании и строитель
стве, наносящие значительный ущерб на
родному хозяйству и тормозящие улучше
ние жилищных п культурно-бытовых 
условий трудящихся.

От имени съезда докладчик заверил 
Центральный Комитет Коммунистической 
партии Советского Союза п Совет Мини
стров СССР в том, что Союз советских 
архитекторов, критически проанализиро
вав и обсудив свою прошлую работу, ре
шительно перестропт ее и станет творче
ским, боевым штабом советских архитек

торов, мобилизует их на выполнение за
дач, поставленных партией и правитель
ством.

Доклад об основных задачах науки в 
облает»* строительства и архитектуры в 
свете современных требований сделал 
президент Академии строительства и архи
тектуры СССР А. В. Власов.

На вечернем заседании с докладом о 
типовом проектировании и массовом 

строительстве жилых и культурпо-быто- 
вых здаппй выступил секретарь правле

ния Союза советских архитекторов Г. А. 
Градов.

Тепло встретили делегаты съезда пред
ставителя польских архитекторов, члена- 
корреспондента Польской академии наук 
профессора Яна Захватовнча. Он передал 
привет советским архитекторам от зод
чих Польской Народной Республики и по

желал им творческих успехов.
Съезд приветствовал президент Акаде

мии художеств СССР А. М. Герасимов.
На съезде была оглашена телеграмма 

от архитекторов Югославии. Они пожела
ли делегатам съезда успешной работы. ,

Затем с докладом о практике и основ
ных задачах советского градостроитель
ства выступил секретарь правления Сою
за советских архитекторов В. А. Шква- 
риков.

С огромным воодушевлением съезд при
нял приветственную телеграмму находя
щимся в Индии Н. А. Булганину и Н. С. 

Хрущеву.

Т Е Л Е Г Р А М М А  
товарищу Николаю Александровичу БУЛГАНИ НУ, 

товарищу Никите Сергеевичу Х Р У Щ Е В У
Советские архитекторы, собравшись на Второй Всесоюзный съезд, шлют Вам, 

Николай Александрович и Никита Сергеевич, сердечный привет и желают наилуч
ших успехов в Вашей благородной миссии, направленной на укрепление дела мира 
и наших дружественных связей с великим народом Индии.

На своем Втором съезде мы обсуждаем насущные задачи советской архитекту
р ы ^  тем, чтобы мобилизовать многотысячную армию проектировщиков и строите
лей на скорейшее преодоление недостатков и дальнейший подъем архитектурно- 
строительного дела в нашей стране.

Вы, Николай Александрович, и Вы, Никита Сергеевич, всегда уделяете большое 
внимание строительству и архитектуре. Вы неоднократно указывали на увлечение 
многих наших архитекторов внешнспоказной стороной архитектуры и на забвение 
ими удобств населения и вопросов экономики строительства.

В  своей работе наш съезд руководствуется решениями Партии и Правитель
ства но вопросам коренного улучшения дела строительства и архитектуры. Мы уве
рены, что архитекторы и строители, претворяя в жизнь эти решения, поднимут со
ветскую архитектуру и строительство на уровень новых задач.

Мы, советские архитекторы, с большой радостью воспринимаем сердечный и 
братский прием, оказываемый Вам народами Индии. Мы просим Вас передать наш 
горячий привет индийскому народу, ставшему на путь независимого развития, и на
ши пожелания больших успехов в укреплении и росте национальной экономики и 
культуры Индии. Мы шлем свой привет зодчим Пндии и надеемся установить с н и м и  
тесные творческие связи.

Сове;гские архитекторы, как и весь наш народ, видят в установлении братской 
дружбы между Советским Союзом и пародами Индии залог дальнейшего .укрепления 
мира во всем мире.

Второй Всесоюзный съезд советских архитекторов.

После оглашеппя текста телеграммы 
возникают бурные, продолжительные ап
лодисменты. Все встают.

На вечернем заседании с докладом ре
визионной комиссии Союза советских ар
хитекторов СССР выступил председатель

ревизионной компссии А. Ф. Шаров.
Съезд утвердил доклад ревизионной ко- 
мпсспп.

29 ноября съезд продолжает свою ра
боту. (ТАСС).

Колхозы и совхозы Украинской'ССР сдали государству 
сверх плана 153,4 миллиона пудов хлеба и успешно 

выполняют планы заготовок и закупок других 
сельскохозяйственных продуктов

Колхозники, работники МТС п совхозов, специалисты сельского хозяйства 
Украинской ССР, борясь за претворение в жизнь исторических решений Пленумов 
ПК КПСС по крутому подъему всех отраслей сельского хозяйства, широко развернув 
социалистическое соревнование за достойную встречу XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, досрочно выполнили государственный план хлебозагото
вок вместе с кукурузой. Сдано и продано государству сверх плана, в соответствии 
со взятыми обязательствамп, 153,4 миллиона пудов зерна. Только одной пшеницы 
сдано п продано 395 млн. пудов.

В колхозах и совхозах республики выращен высокий урожай подсолнечника, 
сахарной свеклы, овощей, фруктов, винограда, махорки, бахчевых и других культур. 
План заготовок и закупок семян подсолнечпика выполнен на 104 процента. Сдача 
семян подсолнечника государству продолжается. Выполнен план заготовок и заку
пок овощей на 124 процента, сверх плана сдано 286 тысяч тонн овощей. Перевы
полнены планы заготовок и закупок винограда, арбузов, дынь, махорки и эфиро- 
маелпчных культур.

Труженики сельского хозяйства Украины неустанно борются за дальнейший 
подъем общественного животноводства. За период с 1 октября 1954 года по 1 ок
тября 1955 года в колхозах республики увеличилось поголовье коров на 286 тыс. 
голов и свиней на 775 тыс. голов. Валовой надой молока за это время повысился 
на 36 процентов. В среднем от одной фуражной коровы получено молока на 217 ки
лограммов больше, чем в прошлом году. Колхозы и совхозы взяли обязательство 
сдать сверх плана государству не менее 300 тыс. тонн молока. В счет этого обяза
тельства уже сдано 249 тыс. тонн. В текущем году на заготовительные пункты 
республики поступило молока на 497 тыс. тонн больше, чем в прошлом году. Пере
выполнен план сяачп шерстп и яиц.

В целях обеспечения дальнейшего роста производства продуктов животновод
ства колхозники, работники МТС и совхозов провели большую работу по созданию 
прочной кормовой базы. Колхозы и совхозы республики заготовили консервирован
ных початков кукурузы по 4.4 тонны на свиноматку и заложили по 6 тонн силоса 
в среднем на корову. Значительно больше, чем в предыдущие годы, заготовлено 
концентрированных кормов.

Все это стало возможным благодаря самоотверженному труду колхозников и 
колхозниц, работников МТС и совхозов, улучшению оринизаторской работы пар
тийных организаций и советских органов. Значительную роль в подъеме сельского 
хозяйства республики сыграл новый порядок планирования, который развязал твор
ческую инициативу работников МТС, колхозов и совхозов, дал возможность заме
нить малоурожайные культуры высокоурожайными, в частности кукурузой, и на 
этой основе увеличить валовые сборы зерпа и повысить продуктивность животно
водства.

Увеличение валовой и товарной продукции земледелия и животноводства спо
собствовало повышению натуральных и денежных доходов колхозов, улучшению ма
териального благосостояния колхозников. В этом году значительно повышается вы
дача колхозникам хлеба, других продуктов и денег на трудодни.

Усилия партийных и советских организаций Украины направлены сейчас к то
му, чтобы успешно окончить сельскохозяйственные работы, завершить выполнение 
планов заготовок и закупок всех сельскохозяйственных продуктов и сырья, обеспе
чить хорошую зимовку скота. Большое внимание уделяется организационно-хозяй
ственному укреплению колхозов, МТС и совхозов, подтягиванию отстающих хозяйств 
до уровня передовых.

Заботясь об урожае будущего года, колхозы, МТС и совхозы республики свое
временно п на высоком агротехническом уровне провели сев озимых, заготавливают 
и вывозят на поля местные удобрения, заканчивают засыпку семян яровых культур 
и подъем зяби, самоотверженно работают над тем, чтобы новыми трудовыми победа
ми встретить XX съезд Коммунистической партии Советского Союза.

Пребывание в Грузии австрийской 
парламентской делегации

29 ноября находящаяся в Грузии деле- > посетила цех блуминга и на главном по- 
гация австрийского парламента, возглав- сту управления блумингом с большим вни- 
ляемая Председателем Федерального совета манием следила за работой старшего опе- 
А. Фришем, в сопровождении секретаря ратора И. Мчедлишвили. Гости выразили 
Президиума Верховного Совета Грузинской большое удовлетворение посещением завода. 
ССР С. С. Ростиашвили и заместителя.
Председателя исполкома Тбилисского го-

Выставка, посвященная Дню Советской Конституции
КПЕВ. (ТАСС). В  Государственной

публичной библиотеке Украинской ССР 
открылась большая книжная выставка, 
посвященная Дню Советской Конституции.

'  В  первом разделе ее— Сочинения В. П. 
Ленина и 11. В. Сталина о социалистиче
ском государстве и советской демократип, 
о союзе рабочего класса и крестьянства, 
строительстве социализма в нашей стране, 
материалы X IX  съезда КПСС, решения 
Пленумов ЦК Коммунистической партии

Советского Союза по вопросам развптпя 
промышленности, сельского хозяйства.

На выставке представлены книги, бро
шюры, журнальные статьи о советской 
демократии— демократии высшего типа,
об основных правах и обязанностях граж
дан, о руководящей роли Коммунистиче
ской партии во всемирно-исторических 
победах советского народа.

Заканчивается выставка разделом 
«Буржуазное государство —  орудие угне
тения трудящихся».

родского Совета депутатов трудящихся 
Б. Е. Ломидзе знакомилась с городом Тби
лиси.

Гости побывали в парке культуры п 
отдыха имени Сталина на плато фунику
лера, в новом парке в районе Баке, на 
стадионе «Динамо».

Затем члены делегации совершили по
ездку в город грузинских металлургов 
Руставп. Здесь они были приняты директо
ром Закавказского металлургического заво
да пмепп Сталина, кандидатом техниче
ских наук П. Г. Гомелауоп.

В беседе с членами делегации он подроб- 
по рассказал о трудовых делах, жилищно- 
бытовых условиях многотысячного кол
лектива металлургов, ответил на инте
ресующие делегацию вопросы. Делегация

Во второй половине дня делегация по
бывала в Тбилисском дворце пионеров и 
школьников После ознакомления с каби
нетами дворца и детской художествен
ной самодеятельностью член делегации 
Ф. Флоссмаи тепло приветствовала пионе
ров и школьников. Она отметила, что по
сещение Дворца пионеров и школьников 
произвело па делегацию большое впечат
ление. Обращаясь к детям, она сказала:

—  Когда вы станете взрослыми, вы с 
сердцем будете работать для мира и если 
посетите нас, то увидите, что и мы строим 
мир.

Вечером 29 ноября гости присутствова
ли в Театре оперы я балета имени 3. Па
лиашвили на Республиканском смотре 
художественной самодеятельности рабочих 
и служащих. (ГрузТАГ).

К о р о в  г у с т о , 
а в в е д р а х  п у с т  о...

Почему в колхозе имени Руставели 
снизились надои молока

ЦХАКАЯ, 29. (Корр. «Зари Востока»).
Колхоз имени Руставели села Эки, как и 
многие колхозы Цхакаевского района, в 
октябре резко снизил надои молока. В ав
густе на одну фуражную корову здесь бы
ло получено в среднем 101 литр молока, 
в сентябре —  164, а в октябре —  всего 
лишь 12 литров.

Между тем молочный скот колхоза на 
80 процентов состоит из высокопродук
тивных воров швнцкой п красной степной 
пород.

Почему же так резко упали надои?
Председатель колхоза А. Адамия объяс

няет снижение продуктивности коров тем, 
что колхозный скот, содержащийся в 
основном в Клухорском районе, из-за ран
него снегопада лишился зеленого корма.

Главная причина, однако, не в этом, а 
в том, что правление колхоза не позаботи
лось заготовить на зиму достаточное ко
личество кормов.

Получив от заведующего молочнотовар
ной фермой Г. Адамия тревожное сообще
ние о том, что надой молока в октябре 
резко снизился, председатель правления 
колхоза не принял никаких мер для улуч
шения кормления скота.

В колхозе заготовлено 350 тонн силоса, 
но, несмотря на отсутствие других кормов, 
его не собираются здесь скармливать рань
ше января. Между тем можно было бы 
пойти на использование силоса уже сей
час с тем, чтобы в дальнейшем воспол
нить израсходованный запас другими ви
дами кормов.

Следует отметить, что правление колхо
за слабо контролирует работу фермы, рас
положенной в Клухорском районе, не поза
ботилось о том, чтобы установить строгий 
контроль за сдачей молока. В текущем го
ду ни председатель колхоза, ни его 
заместитель А. Цхвитава, он же секретарь

партбюро, ни разу не побывали 
ферме.

Да и можно ли ожидать от правлена» 
другого отношения к животноводству, сел»
оно считает резкое снижение надоя молг] 
ка... закономерным явлением?

Правда, сейчас правление изучает во-1 
прос о целесообразности содержания сны 
та в отдаленном Клухорском районе, ц] 
этот вопрос уже давно созрел для реще1 
ния. Теперь же главная задача за к л к 
чается в том, чтобы мобилизовать 
источники пополнения запасов кормов 
использовать все возможности для уду,,] 
шения кормления молочного стада. Нео 
ходимо, в частности, организовать предва4 
рительную подготовку кормов перед Л 
скармливанием, что на ферме не практи] 
куется.

Большая доля вины за создавшееся по! 
ложение ложится на районный колите 
партии и исполком районного Совет* 
депутатов трудящихся. Добившись в истек! 
шем хозяйственном году некоторых успе| 
хов в увеличении производства молог 
руководители партийных и советских ор| 
ганов района самоуспокоились, ослабил/ 
внимание к этому важному делу и не ис| 
пользовали имеющиеся возможности дд/ 
улучшения кормления коров в колхоза! 
района.

Когда мы обратились к секретарю ЦХа 
каевского райкома партии т. Урушада 
с вопросом, чем вызвано снижение надоев 
он заявил:

—  Не может этого быть. Впрочем, 
следнее время я не занимался этим вопр 
сом, так как был занят другими деламц.1

Такой ответ говорит « недостаточно! 
внимании райкома партии к развитию ом 
щественного животноводства.

Ю. ШЕЛОВИЦКИй.1

Улучшим породный состав овец

ал 111111111111 г 111III пи ш и ш 11 шш таи I шм 111111111 ш  мшпнш 11 гтгап .1 т ш ц  ] и ш ,1 мим гти I ш I шшы 1111 ьимтттп.п

Национальный праздник Федеративной 
Народной Республики Югославии

29 ноября пароды Югославии отметили 
свой национальный праздник. В этот день 
в 1943 году, в разгар освободительной 
борьбы югославского народа против гитле
ровских оккупантов, в городе Яйце собра
лась вторая сессия Антифашистского Веча 
Народного Освобождения Югославии 
(АВНОЮ), на которой были заложены ос
новы нового югославского государства. 
Сессия приняла важные решения. Она объ
явила АВНОЮ верховным законодатель
ным органом Югославии со всеми правами 
парламента. Сессия избрала Президиум 
'АВНОЮ, который создал Национальный 
Комитет Освобождения Югославии, явив
шийся верховным органом исполнительной 
власти, фактически временным народным 
правительством.

Королю Петру I I  было запрещено воз
вращение в страну, а югославское эми
грантское правительство было лишено 
всех прав. Выло решено, что в дальнейшем 
Югославия будет строиться как демократи
ческое федеративное государство па осно
ве полного равноправия населяющих его 
народов.

Через два года после освобождения 
страны от иноземной оккупации состоя
лись выборы в Учредительное собрание, I 
на которых победил Народный фронт. \ 
29 ноября 1945 года вновь избранное У ч 
редительное собрание собралось на свое 
первое заседание. Выражая волю югослав-! 
ского народа. Учредительное собрание при-1 
няло решение о ликвидации в Югославии 
монархии и провозгласило страну Федера
тивной Народной Республикой. Этим исто
рическим актом была юридически оформ
лена и закреплена организация нового, де
мократического государства, которое наро
ды Югославии создали в результате побе
ды, одержанной в героической освободи

тельной борьбе против немецко-фашист
ских оккупантов и их пособников.

Советский народ с глубоким вниманием 
и сочувствием следил за освободительной 
борьбой народов Югославии и оказывал им 
помощь в этой борьбе.

В ходе второй мировой войны, в борь
бе против- общего врага изо дня в день 
росли и крепли братская дружба и бое
вое сотрудничество советского и югослав
ского народов. Эта дружба, скрепленная 
кровью лучших сынов обоих народов, еще 
более упрочилась в ходе совместных боевых 

'действий югославских и советских войск, 
в боях за освобождение столицы Югосла
вии— Белграда, Восточной Сербии и Вое
водины. Советские люди горячо привет
ствовали победу югославского народа в ос
вободительной борьбе против немецко-фа
шистских захватчиков и провозглашение 
Федеративной Народной Республики Юго
славии.

За десять лет существования Федера
тивной Народной Республики Югославии 
ее народ, руководимый коммунистами, 
добился значительных успехов в развитии 
экономики и культуры своей страны.

Новому югославскому государству доста
лось тяжелое наследство. Королевская 
Югославия была экономически отсталой 
и зависимой от иностранного капитала 
страной. Почти три четверти ее населения 
было занято в сельском хозяйстве. Про
мышленность была развита слабо и осна
щена устаревшей техникой.

Отсталое состояние югославской про
мышленности усугублялось тем, что в ре
зультате фашистской оккупации почти 
все фабрики и заводы были разрушены 
или серьезно повреждены.

После освобождения Югославии ее наро
ды приступили к восстановлению разру
шенной войной экономики, в первую оче

редь промышленности, ставшей народной 
I собственностью. Восстановив в короткий 
срок промышленность, трудящиеся напра
вили свои силы на дальнейшее ее разви
тие. При этом большое внимание уделя
лось преимущественному развитию тяже
лой промышленности.

Об успехах югославского народа в инду
стриализации своей страны свидетельству
ют следующие цифры. В течение 1946—  
1954 годов в Югославии было построено 
и пущено в эксплуатацию около 250 но
вых промышленных предприятий.

Героическим трудом югославского наро
да в послевоенные годы были созданы та
кие ранее фактически не существовавшие 
в стране отрасли промышленности, как 
тяжелое машиностроение, нефтедобываю
щая, нефтеперерабатывающая, радиотех
ническая промышленность и другпе.

В Югославии значительно увеличился 
по сравнепию с довоенным объем промыш
ленного производства. В 1954 году индекс 
промышленного производства в стране со
ставил 208 по сравнению с 1939 годом, 
уровень которого принят 8а 100.

Развитие югославской промышленности 
сопровождается известными трудностями. 
Однако югославский парод, который впер
вые в своей истории стал хозяином родной 
страны, преисполпен твердой решимости 
преодолеть трутности на пути индустри
ального развития Югославии.

Сельское хозяйство Югославии к концу 
1954 года оставалось почти на довоенном 
уровне. В югославской деревне преобла
дает мелкотоварное производство. Свыше 
1,8 миллиона крестьянских хозяйств име
ют наделы менее 10 гектаров каждое; та
кие хозяйства владеют двумя третями всей 
земли единоличного сектора. Приблизи
тельно 200 тысячам хозяйств с наделами

в 10— 15 гектаров принадлежит одпа 
треть земли единоличного сектора.

В июле прошлого года в Югославии 
был принят закон, разрешающий крестья
нам продавать и покупать землю. Правда, 
государство стремится ограничить рост 
частнокапиталистического сектора. Зако
ном установлено, что максимальный раз
мер земельной площади на одно хозяйство 
не должен превышать 10— 15 гектаров, а 
наемная рабочая сила допускается в коли
честве двух— трех батраков в одном хозяй
стве. Хозяйства, использующие наемную! 
рабочую силу, облагаются специальным 
подоходным налогом. Но югославские кула
ки нередко обходят существующее законо
дательство, используя всевозможные ла
зейки.

В мае 1955 года в Югославии имелось 
875 земледельческих кооперативов произ
водственного типа и около 7 тысяч снаб
женческо-сбытовых кооперативов общего 
типа. Однако удельный вес кооперативов 
в сельскохозяйственном производстве неве
лик. Подавляющую массу сельскохозяй
ственной продукции дают мелкие едино
личные крестьянские хозяйства, которые, 
как известно, не отличаются высокой то
варностью. С этим связаны серьезные 
трудности, имеющиеся в сельском хозяй
стве страны.

В Югославии уделяется значительное 
внимание подъему сельского хозяйства: 
увеличению производства хлеба, продук
тов животноводства, картофеля, овощей, а 
также улучшению виноградарства и садо
водства. Народная власть стремится все
мерно укреплять производственно-сбыто
вые кооперативы, число которых растет.

Национальный праздник ФПРЮ югослав
ские трудящиеся отмечают крупными ус
пехами в области культурного строитель
ства.

После освобождения страны была значи
тельно расширена сеть школ, созданы 
специальные школы по подготовке кадров 
учителей. В Югославии введено и осуще
ствляется обязательное восьмилстнее обу
чение. В стран*» открыты два новых уни
верситета, десятки новых средних сельско
хозяйственных, медицинских, экономиче-

Наш колхоз имеет 25.000 голов овец. 
Доход от этой отрасли хозяйства состав
ляет полтора миллиона рублей.

До нынешнего года мы уделяли мало 
внимания развитию овцеводства, плохо 
заботились об улучшении породного со
става овец и обеспечении их достаточным 
количеством кормов.

Январский Пленум ЦК КПСС поставил 
перед тружениками сельского хозяйства 
важную задачу— значительно повысить 
настриг шерсти и довести его в колхозах 
не менее чем до трех килограммов на ов
цу. Правление колхоза вместе с чабанами 
провело ряд мероприятий, обеспечиваю
щих в ближайшее время резкое увеличе
ние производства шерсти.

В этом году содержание овец на лет
них пастбищах было организовано на
много лучше, чем в прошлые годы. В ре
зультате отход был незначительный, а 
упитанность поголовья— высокая.

Решающим условием успешной зимов
ки скота является обеспеченность его кор
мами. Учитывая это, мы заготовили 
значительно больше концентратов и гру
бых кормов, чем в 4 прошлом году. Для 
нужд овцеводства впервые заложено 210 
тонн силоса.

Овцеводческое хозяйство носит у нас 
отгонный характер.

У пас 15 овцеводческих бригад. Сей
час бины отремонтированы, и к ним под
везены грубые корма. Построена благо
устроенная овчарня на 1.500 голов. Для 
чабанов приобретено 15 домиков. К сожа
лению, не все наши пастухи имеют пла
щи, бурки, сапоги. Об этом райпотребсоюз 
пока что пе позаботился.

Результаты весенней и осенней стриж
ки позволяют нам рассчитывать на полу
чение в среднем трех килограммов шер
сти от каждой овцы против 2,4 кило-

екпх школ, средних техппческих училищ 
п других специальных учебных заведе
ний.

*  *  *

Поездка летом этого года в Югославию 
Советской правительственной делегации и 
Белградская декларация, которая подвела 
итоги советско-югославских переговоров, 
проходивших на самом высоком уровне, по
ложили начало восстановлению дружест
венных отношений между обоими государ
ствами.

Возвращаясь после переговоров из Юго
славии, глава Советской правительствен
ной делегации товарищ Н. С. Хрущев на 
митинге в Бухаресте сказал: «Эти пере
говоры увенчались хорошими результата
ми и привели к разрешению многих нере
шенных вопросов в отношениях между Со
ветским Союзом и Югославией. Создана 
прочная здоровая основа, на которой бу
дут развиваться дружба и сотрудничество 
советского и югославского народов».

Взаимоотношения между Советским Со
юзом и Югославией развиваются на прин
ципах, провозглашенных в Белградской 
декларации. Этими незыблемыми принци
пами являются: уважение суверенитета, 
независимости, территориальной неприкос
новенности, равноправия между государ
ствами и взаимное невмешательство во 
внутренние дела друг друга.

Со времени опубликования Белградской 
декларации прошло немного времени. Но 
даже за это короткое время значительно 
активизировались и усилились дружест
венные политические, экономические и 
культурные связи между народами Совет
ского Союза а Югославии.

В  результате переговоров между Совет
ским Союзом и Югославией разрешен, с 
учетом взаимных интересов, ряд важных 
вопросов в области экономического со
трудничества обеих стран. Так, в частно
сти, урегулированы взаимные претензии; 
достигнуто соглашение о долгосрочных 
взаимных поставках товаров; достигнута 
договоренность относительно заключения 
соглашения о техническом сотрудничестве 
и обмене опытом, а также соглашений о 
предоставлении Советским Союзом кредн-

грамма по плану. А в передовой брига* 
ЛИ 6 (бригадир Ладо Багашвили) в сред 
нем от каждой овцы уже получено 4,1 кя 
лограмма. Эта бригада получила свер 
плана 980 килограммов шерсти.

В нынешнем году наш колхоз перейь 
полнил задание по настригу шерст 
установленное январским Пленумом 
КПСС на 1960 год.

Важное значение имеет увеличение 
изводства тонкой и полутонкой шерст̂  
До последнего времени мы недооценивал 
вопросы метизации овец. Тот факт, что] 
общем количестве шерсти, сдаваемой гос{ 
дарству, полутонкая составляет лишь 11 
процентов, говорит о низком уровне вед/ 
ния овцеводства.

Стоимость полутонкой шерсти на 4( 
50 процентов дороже полугрубой. Поэт 
му интересы государства и колхоза 
буют всемерного увеличения производст 
полутонкой шерсти.

Нынче мы по-деловому взялись за ра 
витие полутонкорунного овцеводства. 1] 
улучшения породного состава овец пр| 
обрели 50 производителей породы «кавк 
екпй рамбулье» и приступили к нску| 
ственному осеменению. Это мероприят 
в таких больших масштабах осуществл 
ется у нас впервые.

Воодушевленные историческими рев 
ниями Коммунистической партии по се 
скому хозяйству, ее повседневной забот 
о росте благосостояния советских люде! 
овцеводы нашего колхоза сделают все д| 
того, чтобы достойно встретить XX съе| 
родной Коммунистической партии.

А. ГОНАШВИЛИ.1 
председатель колхоза имени Кали 
нина села Арбошики Цителцкарой-| 
ского района.

тов п займа Югославии; заключены 
глашения о воздушном сообщении меа 
СССР и Югославией, о почтовой, телефа 
ной и телеграфной связи между обев 
странами и другие.

Важное значение для укрепления сов 
ско-югославских отношений имеет взав 
ное посещение СССР и Югославии пар: 
ментскимн делегациями обеих стран. Пн 
ветствуя делегацию Верховного Ск»ва 
СССР на острове Бриони 16 октября, по 
зидент Федеративной Народной РеспубД 
ки Югославии товарищ Тито п о д ч е р к  
в своей речи, что период нормалпзап 
отношений между обоими го суд ар ства  
завершен и что теперь задача состоит! 
том, чтобы укреплять и развивать ДРУ] 
бу между советским и югославским 
дами.

В  последние месяцы имели место взав 
ные поездки в обе страны различи 
профсоюзных делегаций, работников н| 
ки, культуры, искусства, печати. В те! 
рах и на стадионах Москвы п Белград 
большим успехом выступали советские ! 
югославские артисты и спортсмены.

Благоприятно сложившаяся в послед 
время обстановка во взаимоотношеяч 
между двумя государствами является I 
рошей основой для развития д р у ж б ы !  
сотрудничества советского и югославов! 
народов в самых различных о б л астях  г 
литической, хозяйственной и культур1] 
жизни.

Восстановление дружественных °тЯ01 
ний между Советским Союзом и Юг°1] 
вией и дальнейшее успешное РЗЗБВ 
этих отношений не только отвечают ю 
пым интересам советского и югослав**! 
народов, по являются важным вкладу 
в дело укрепления мира во всем ЛЯРч

В день национального праздника 
ративной Народной Республики К- I 
вии советский народ горячо приветст | 
югославских трудящихся и * елзеТп 
дальнейших успехов в развитии их н . 
ного государства, в строительстве н
жизни.

ц.  БОНДАрь
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Соревнование колхозников 
Подмосковья и Грузии П л о д ы  б р а т с к о г о  с о д р у ж е с т в а

Социалистическое соревнование колхозников 
подмосковной сельскохозяйственной артели имени 
Молотова села Тимонино и ортдчальской имени 
Махарадзе Гарсубанского района, родившееся 
два года тому назад, приноси? замечательные 
плоды: повышаются урожаи сельскохозяйствен
ных культур, растут надои молока.

Ежегодно делегации соревнующихся колхозов 
посещают друг друга для обмена опытом, про
верки выполнения обязательств и заключения 
нового договора. С этой целью на днях в орта- 
чальском колхозе гостила делегация сельхозар
тели имени Молотова.

Пребывание русских колхозников в Грузии 
вылилось в яркую  демонстрацию братской друж 
бы народов нашей страны.

Перед отъездом тимоиинские колхозники, пред
ставители колхоза имени Махарадзе и Гаре- 
убанского райкома К П  Грузии собрались в ре
дакции «Зари Востока». Члены делегации поде
лились своими впечатлениями от поездки, пла
нами на будущее.

На этой странице мы помещаем рассказы ти- 
монинцев и председателя колхоза имени М аха
радзе.

Перспективные планы будут выполнены досрочно
Прежде всего мпе хочется сказать 

от имени делегации о том исклю
чительно радушном приеме, кото
рый устроили нам грузинские дру
зья. Семь дней, проведенных в Гру
зии, надолго останутся в памяти 
каждого члена делегации.

Соревнуясь с ортачальцами, кол
хозники Подмосковья добились в ны
нешнем сельскохозяйственном году 
немалых успехов в повышении уро
жайности, увеличении производства д _  ‘ 
животноводческих продуктов.

Мы хорошо понимаем, что без 
создания прочной кормовой базы 
нельзя добиться дальнейшего подъе
ма животноводства. В  этом году в 
нашем колхозе впервые была созда
на бригада по кормодобыванию, воз
главляемая коммунистом В. И. Бло
хиным. Она успешно справвдась с 
заданиями, одной из первых закон
чила уборку урожая.

Благодаря правильному уходу за 
посевами колхоз получил хороший 
урожай зерновых и овощных куль
тур. Средняя погектарная урожай
ность зерновых составила 22,4

М . И . Ф А Д Е Е В А ,  
секретарь бюро парторганизации

колхоза имени Молотова, 
руководитель делегации.

обслуживания колхозников. В  бли
жайшее время на центральной
усадьбе колхоза начнется строи
тельство дома культуры. Намечено 
также строительство колхозного ста-

Нам есть чему радоваться, есть 
чем гордиться. Но мы не удовле
творяемся достигнутым. В нашей 
работе еще много недостатков. Со
ревнование с грузинскими колхоз
никами поможет быстрее их устра
нить, добиться нового подъема об
щественного хозяйства.

Мне хочется высказать и некото
рые замечания о работе колхоза 
имени Махарадзе.

На другой день после нашего при
езда мы побывали на животновод
ческих фермах и первое, что при-центнера с гектара, а во второй 

бригаде собрано по 29,8 центнера, влекло наше внимание это еже-
Средний урожай ранней капусты 
составил 447 центнеров с гектара, 
а в бригаде М5 2 —  538 центнеров.

К  сожалению, урожай таких ос
новных культур, как картофель и
кукуруза, был невысоким. Карто- основном пои том же
феля получено в средпем только по гРалмов» в осно 1
65 центнеров с гектара на площади 
в 147 гектаров, столько же полу

дневный учет работы доярок. Осо
бенно радуют успехи ортачальцев в 
повышении продуктивности молоч
ного стада. За два года достигнуто 
увеличение надоя на 1.220 кило-

чено и зеленой массы кукурузы на 
площадп в 112 гектаров. Это обя
зывает нас решительно улучшить 
возделывание картофеля и куку
рузы.

Значительны успехи наших жи
вотноводов. Они добились увеличе
ния надоя по сравнению с прошлым 
•годом на 254 килограмма и полу
чили в среднем на корову по 4.333 
килограмма молока.

Денежный доход артели в этом 
году составит, по предварительным 
подсчетам, 3.150 тысяч рублей. 
Животноводство даст колхозу 1.800 
тысяч рублей, т. е. более полови
ны общего дохода.

На , каждый трудодень выдается 
килограмм зерна, 6,5 килограмма 
овощей, 1,5 килограмма картофеля 
и 7 рублей 25 копеек деньгами.

Правление ежегодно вкладывает 
крупные средства в строительство 
производственных и бытовых поме
щений. Сейчас закапчивается соору
жение механизированного свинарни
ка на 300 голов откормочных по
росят.

Имеющиеся в нашем селе клуб 
и изба-чптальня не отвечают воз
росшим требованиям культурного

составе стада.
Этот итог говорит о том, что 

правление колхоза имени Махарадзе 
серьезно взялось за развитие мо- 
лочнрго животноводства. Однако 
остается еще низким выход продук
ции на 100 гектаров пашни, лугов 
и пастбищ. Колхоз имени Молотова

в нынешнем году получил на каж
дые 100 гектаров угодий 722 цент
нера молока, а колхоз имени Маха
радзе —  185,6 центпера.

Мало заботится правление колхо
за о развитии свиноводства. Не в 
обиду будет сказано, но свиньи со
держатся поистине в свинских усло
виях. Помещение темное, в клет
ках большая скученность, сырость. 
На свиноводческой ферме нет усло
вий для увеличения выхода дело
вых поросят. Если мы получили 
ныне на каждую свиноматку по 
20,5 поросят, то в вашем колхозе 
получено только 8 голов. Не луч
ше обстоит дело с выходом свини
ны на 100 гектаров пашни.

Одним из запущенных участков 
хозяйства является птицеводческая 
ферма. Имея собственные концен
трированные корма, она получает 
только по 38 яиц на несушку.

Каждому из нас ясно, что такие 
показатели не соответствуют требо
ваниям сегодняшнего дня. Правле
нию, парторганизации, всем колхоз
никам следует по-настоящему взять
ся за развитие свиноводства и пти
цеводства, построить работу так, 
чтобы досрочно выполнить указа
ния январского Пленума ЦК КПСС.

Задача эта вполне осуществимая.1 
Известно, что главным условием но -; 
вышения продуктивности животно-, 
водства является наличие прочной 
кормовой базы. В колхозе имени . 
Махарадзе такая база создается. В 
текущем году здесь заготовлено для 
нужд животноводства 450 тонн яч
меня, более 1.000 тонн силоса из 
кукурузы, достаточное количество 
грубых кормов.

Правлению ортачальского колхо
за, на наш взгляд, следует уде
лить больше внимания вопросам по
вышения производительпости труда 
и снижения себестоимости продук
ции. Надо смелее внедрять механи
зацию трудоемких процессов.

- С О РЕВН О ВА Н И Е 
'П РО Д О Л Ж А ЕТСЯ

На состоявшемся на днях об- 
| щем собрании колхозников ар- 

1 1  тели имени Махарадзе с участием 
I) делегации подмосковного колхоза 
|| имени Молотова села Тимонино 
|1 был подписан договор социали- 
! стического соревнования на 1956 

год.

Обязательства тимонинцев:

Подписание договора о социалистическом соревновании на 1956 год между колхозами имени Молотова 
села Тимонино Раменского района Московской области и имени Махарадзе Гареубанского района Грузинской 
С С Р . Н а  с н и м к е :  секретарь бюро парторганизации колхоза имени Молотова, руководитель делегации М . И. 
Фадеева и председатель правления колхоза имени Махарадзе А . И. Мигриаули подписывают договор.

Ф ото  М . Квирикашвили.

С помощью тимонинцев Незабываемые дни
" В  эти дни на- а . И. М И Г Р И А У Л И , дает 20— 22 ки

ши колхозники ' председатель правления колхоза дограмма молока 
вместе с гостями имени Махарадзе. в сутки,
из Подмосковья Значите л ь н ы
проверили выполнение взаимных | успехи в производстве зерновых 
обязательств, подвели итоги своей Урожайность пшеницы и ячменя 
работы. I повысилась втрое по сравнению г

За два года соревнования, вернее,: 1953 годом, 
с тех пор, как мы стали работать | Наш колхоз, являясь пригород- 
по опыту тимонинских колхозников, ным хозяйством, уделяет большое 
средний надой молока на каждую | внимание выращиванию овощей. За 
фуражную корову в нашем колхо- I последние два года площадь под 
зе увеличился на 1.220’ килограм- овощными возросла в полтора раза, 
мов. Отличных результатов добились Нынче мы рассчитываем получить

В. Л . Л А М З И Ч К И Н , 
руководитель третьей бригады 

колхоза имени Молотова.

Н. Каджая, С. Манукяи, М. Али- 
фирова и А. Федоров, надоившие в 
среднем по 3.000— 3.600 килограм
мов молока от каждой коровы.

Наши колхозники прилагают все

2.960 тонн овощей против 1.700 
тонн в 1953 году.

Огромную роль в достижении 
этих успехов сыграли братская по
мощь, передовой опыт наших рус-

усилия к тому, Ю СЫ  создать для 
общественного животноводства проч- имени Молотова села Тимонино. 

Приезд делегации подмосковного

Необходимо обратить серьезное 
внимание на повышение урожай
ности зерновых и овощных куль
тур. Возможно, что решению этой 
задачи на первых порах способство
вала бы организация высокоурожай
ных звеньев.

Зоотехники соревнующихся кол
хозов В. Киреева и Н. Нами- 
чеишвили на молочнотоварной 
ферме колхоза имени М ахара
дзе.

Фото М . Квирикашвили.

1ОДШШ11,1

Нет сомнения, что наши сорев 
нующиеся колхозы на основе вза
имной помощи и обмена опытом до
бьются новых трудовых побед во 
всех отраслях колхозного производ
ства и уже в 1957 году достигнут 
показателей, предусмотренных ре
шениями январского Пленума ЦК 
КПСС на 1960 год. Достижению этой 
цели будет способствовать договор 
социалистического соревнования на 
1956 год, который мы на днях за
ключили.
тшмтатшимшишищиш

ную кормовую базу. В  нынешнем 
году мы засеяли кукурузой 150 гек- колхоза, с которым мы соревнуемся 
таров —  в десять раз больше, че» V »  третий год —  радостное в зна- 
в 1953 году. Из над 60 гектаров менательное событие в жизни на
занимали пожнивные посевы этой шег°  ч м м и т п а . Наши колхозники 
ценнейшей культуры, что позволило “  В“ “
нам получить с каждого гектара по св»т  ™>яйством.
15 тонн зеленой массы. Тимонинцы дали положительную

_ I оценку нашей работе по повыше-
В настоящее время колхоз зало- н и ю  П р ОДу К Т И В Н О С Т И  молочного ста- 

жил уже 1.100 тонн полноценного да к С03данию прочной кормовой 
кукурузного силоса. Силосование а̂зы ддя скота для улучшения по- 
продолжается. | родного состава стада тимонинцы

В достатке заготовлены и другие обещали выделить нам 25— 30 го- 
корма. На каждую голову крупного л о в  К р у П Н О Г О  рогатого скота, 
рогатого скота имеется 4 тонны гру-1  у  нас> к сожалению, еще много 
бых кормов, более 2.500 килограм- недостатков, на которые справедли-
мов кормовой свеклы.

Корма, как говорится, всему го
лова, но не следует забывать об

во указали и тимонинцы. Требует 
улучшения организация труда. Хо-

уходе за животными. Мы распола
гаем благоустроенным, механизиро
ванным коровником, в ближайшее 
время закончим строительство еще 
одного типового коровника на 110 
голов. Сооружены и сданы в экс
плуатацию силосные башни и тран
шеи емкостью до 660 тонн.

Большое внимание уделяется у

зайственный год на исходе, а целый
ряд неотложных раоот еще не вы
полнен. Так, например, мы отстаем 
с уборкой пожнивной кукурузы, кор
неплодов п овощей.

Я  хочу заверить представителей 
колхоза имени Молотова, что в бу
дущем году наша артель добьется 
лучших показателей в повышении 
урожаййости сельскохозяйственных

нас улучшению породного состава культур и продуктивности живот- 
скота. В колхозе разводится ценная 1 новодства, с честью выполнит свои 
холмогорская порода коров, которые обязательства, взятые в социалисти- 
хорошо приспосабливаются к мест- ; ческом соревновании с тимонинекп- 
ным климатическим условиям. Семь ми колхозниками, досрочно прство- 
недавно отелившихся коров этой по- [ рит в жизнь задания январского 
роды отлично доятся, каждая из них Пленума ЦК КПСС.

В  колхозе имени Махарадзе наша 
делегация подвела итоги соревнова
ния, поделилась своим опытом, обо
гатилась знаниями. Особенно вни
мательно изучали мы опыт выра
щивания кукурузы, а также кормо
вой свеклы, клубни которой весят по 
8— 12 килограммов. Председатель 
колхоза А. И. Мигриаули, узнав о 
нашем желании провести у себя 
опытные посевы полусахарной свек
лы, предложил семена этой свекл'л 
нашему колхозу.

У наших друзей мы подметили ч 
недочеты в работе. Мало внимания 
уделяется такой важной отрасли 
животноводства, как свиноводство. 
Следует также отметить, что дале
ко не все члены колхоза, особенно 
молодежь, активно участвуют в об
щественном труде.

Мы посетили также колхоз имени 
Сталина села Марткопи, который 
добился за последние годы замет
ных успехов в повышении урожай
ности сельскохозяйственных куль
тур и продуктивности животновод
ства. Правление этого колхоза про
являет немалую заботу об органи
зации культурного досуга колхозни
ков. В селе строится хороший клуб.

Надолго останутся в нашей па
мяти дни, проведенные в Грузии. 
Мы не только осмотрели хозяйство 
артели имени Махарздзе, но и озна
комились с достопримечательностя
ми Тбилиси, побывали в городе гру
зинских металлургов —  Рустави. 
Большое впечатление произвел на 
нас балет «Горда», который мы ви
дели в театре оперы и балета имени 
3. Палиашвили.

Находясь в Грузии, мы с новой 
силой почувствовали, сколь крепки 

I узы дружбы, связывающие народы 
нашей страны. Как и наши грузин
ские друзья, мы преисполнены же- 

| лания трудиться еще лучше, чтобы 
| быстрее претворить в жизнь исто- 
; рические решения Коммунистиче
ской партии по сельскому хозяй- 

1 ству.

получить с каждого гектара 
посевов озимой ржи 24 цент
нера, озимой пшеницы— 22 цент- | 
нера, овса — 26 центнеров, кар
тофеля —  200 центнеров, капу- | 
сты  —  400 центнеров, моркови —  ; 
300 центнеров, огурцов —  200 | 
центнеров, помидоров —  250 цент- 1 
неров, свеклы кормовой —  350 | 
центнеров, зеленой массы куку-| 
рузы —  500 центнеров;

для получения ранних овощей 
в открытом грунте залож ить 1.200 | 
рам;

надоить в среднем на каж д ую  | 
ф уражную  корову 4.500 кило- | 
граммов молока;

получить от 100 коров и нете- | 
лей не менее 95 телят;

получить в среднем на одну |1 
свиноматку 25 поросят, на одну :|

: несушку —  не менее 100 яиц, на 
1 каж дую  кроликоматку— 15 кроль- ,
' чат;

произвести 25 тонн товарной | 
свинины, для чего поставить на 

I откорм 200 свиней;
заготовить на каж д ую  корову | 

|| не менее 10 тонн сочных кормов, ;
выделить на зеленый корм 40 гек- !| 

| таров клевера;
построить навозохранилище на | 

| 2.500 тонн, облицованные силос- 
ные траншеи на 800 тонн, птич- |! 

! кик на 1.500 голов.

Обязательства ортачальцев!
получить с каждого гектара по- || 

севов озимой пшеницы 10 цент- 
неров, озимого ячменя —  11 цент-, 
неров, кукурузы  —  30 центнеров, 
ранней капусты  —  110 центне- , 
ров, помидоров —  130 центне
ров, столовой свеклы —  220 цент- | 
неров, лука  —  80 центнеров, мор
кови —  100 центнеров, огурцов —  ; 
ПО центнеров, разной зелени —  : 
70 центнеров;

с  целью «круглогодового снаб
жения жителей города овощами 
залож ить 9.000 парниковых рам, 
ввести в эксплуатацию  три 
новые теплицы.

залож ить весной 1956 г. для 
получения ранних огурцов 1.000 
парниковых рам и получить с 
квадратного метра парника 30 
килограммов огурцов;

надоить на каж д ую  фуражную  
корову 3.000 килограммов мо
лока;

получить и вырастить в сред
нем на каж д ую  свиноматку 
14 поросят;

получить и вырастить от 100 
коров 95 продуктивных телят, 
получить по 2,8 килограмма шер
сти от каждой овцы и по 4 ки
лограмма сыра от каждой овце
матки, получить в среднем на 
одну несушку 80 яиц;

заготовить на каж д ую  голову 
крупного рогатого скота 4,5 тон
ны грубых кормов, а на каждую  
корову— 10 тонн силоса и сочных 
кормов;

полностью закончить перевод 
виноградных плантаций на шпа
леры, получить с каждого гек
тара по 60 центнеров винограда, 
залож ить новые плантации ви
нограда на площади в 4 гек
тара.

Я

Ш Ш

В с т р е ч и  д р у з е й

—  Я  хотел бы, чтобы вы переда- | 
ли вашим читателям, что мы еще ! 
везем с собой десять выученных на
ми грузинских слов.

—  Какие ж е ?  —  спросили мы. И  
гость с заметным акцентом, но с 
удивительной легкостью стал произ
носить дорогие слова о дружбе, о 
колхозе и о другом, к которым ча 
сто прибегали и хозяева и гости в ! 
эти незабываемые дни встреч дру
зей: мегоброба. гамарджвеба, мзе, 

ламази, гмадлобт, картвели, кол- 
меурнеоба, амханаги, рдзе, дзроха...

Поезд трогается. Десятки прово
жаю щ их колхозников, улыбаясь, по
днимают руки, раздаются возгласы:

—  Счастливого пути, друзья!..
Искренними дружескими чувства 

ми, сердечной теплотой были про
никнуты все семь дней пребывания 
тимонинских колхозников в Грузии. 
Автору этих строк довелось быть 

свидетелем незабываемых встреч 
русских и грузинских колхозников. 
И  встреча на тбилисском вокзале, и 
такие ж е  радостные проводы, и го
рячие тосты за праздничным столом, 
и увлекательные экскурсии в Р ус та 
ви и на Тбилисское море, и прият
ные прогулки по достопримечатель
ным местам Тбилиси, посещения 
зрелищных предприятий —  все бы 
ло проникнуто дружелюбием и сер
дечностью, которыми окружили хо
зяева гостей.

В  день приезда тимонинцев, сов
павшего по времени С пребыванием в 
Тбилиси премьер-министра Норвегии 
Э. Герхардсена, один из членов деле
гации как-то спросил: доведется ли 
им увидеть гостящего в Грузии пре
мьер-министра Норвегии? Через не
которое время председатель колхоза 
депутат Верховного Совета Грузин 
ской С С Р  А . И . Мигриаули сооб
щил гостям, что вечером он пригла
шает их в театр оперы и балета на 
балет «Горда», на котором будет 
присутствовать и норвежский гость.

В  правлении артели, в день прибы
тия тимонинцев в Тбилиси, руково
дитель делегации М . И . Фадеева по

знакомила актив ортачальского кол
хоза с членами делегации.

Семь из восьми членов нынешней 
делегации, сказала она, в Грузии 
впервые. Николай Иванович Пу- 

'занчиков решил, —  а для нас 
его слово дорого, —  для того, 
чтобы мы ближе узнали друг дру
га, лучше, чтобы постепенно все ти- 
мр"ИНцы побывали у  вас.

Встретив это намерение Пузанчи- 
кова одобрительно, М игриаули в 

|ТО ж е  время стал подробно рас
спрашивать о знакомых ему тимо
нинских колхозниках.

—  А  помните нашу К а тю  Катан- 
скую ? —  спрашивает М ар и я И в а 
новна.

—  К а к  же, —  отозвался бригадир 
Порфирий Ефремидзе. —  О чень бое
вая, толковая девушка.

—  Вот, вот. О на выш ла зам уж , 
мы славно отпраздновали ее свадьбу.

Со  всех сторон посыпались поже
лания новобрачным счастья и здо
ровья. Досадовал только Александр 
Исакович:

—  Эх, не пригласили вы  меня на 
свадьбу!

—  Расстояние не позволило, —  
послышался чей-то голос.

О  многом успели узнать  друзья 
во время первой беседы в правле
нии колхоза.

Д оярку Н о в и к о в у  и н т е р е с у ю т  п о 
казатели е е  п о д р у г и  д о я р к и  К а д 
ж ая .

—  С каж и , Нели, сколько надоила 
в истекшем году? —  спрашивает Н о 
викова.

—  П о  3.700 килограммов на коро
ву, —  отвечает ей К ад ж ая .

—  Видите, П расковья Сергеев
на, —  обращается к  ней зоотехник 
Валентина Сергеевна Киреева, —  К а 
д ж ая наступает вам на пятки...

К ад ж ая , почувствовав некоторую 
неловкость, смущенно проговорила:

—  Я  не виновата. П расковья Сер
геевна сама учила меня в Тимонино, 
как добиваться высоких надоев.

Новикова подбадривает застенчи
вую  доярку;

—  Правильно, милая. А  сейчас 
я приехала сюда, чтобы еше немно
го подучить тебя с тем, чтобы ты 
шла в ногу со мной.

Знаменательные встречи, интерес
ные события происходили за эту не- 

! делю на полях и огородах, на ж и 
вотноводческих фермах и ново
стройках, в садах и теплицах. Орта- 
чальцам было о чем рассказать го
стям. В  начале года ортачальские 
животноводы выступили инициато
рами социалистического соревнова
ния за высокие надои молока и сей
час добились среди колхозов рес
публики самых лучших показате
лей —  2.812 килограммов на к а ж 
дую ф ураж ную  корову. А  сейчас 
они борются за трехтысячные надои.

Рад уясь  успехам ортачальцев, пе
редавая им свой богатый опыт, обу
чая их передовым приемам работы, 
колхозники из Подмосковья подме
чают здесь немало ценного и для 
себя. Особенно заинтересовали го
стей вопросы создания кормовой ба
зы  и, в частности, возделывания к у 
курузы  и полусахарной кормовой 
свеклы. Русские колхозники заявили, 
что, применив опыт ортачальцев, они 
такж е смогут выращ ивать высокие 
урожаи этих ценных кормовых кул ь 
тур.

Гостя глубоко вникают во все де
тали работы, откровенно указываю т 
на недостатки, обсуждаю т пути их 
устранения.

Н о  если молочное животновод
ство превратилось ныне с помощью 
русских друзей в сам ую  высокораз
витую  и высокодоходную отрасль 
хозяйства, то этого нельзя сказать о 
свиноводстве.

— Это  не к  лицу вам,— пристыдила 
ортачальцев Валентина Сергеевна 
Киреева, побывавш ая в этом колхо
зе и в позапрошлую осень.— Помни
те, еше в 1953 году товарищ П узан 
чиков подметил, что с этой ценной 
отраслью животноводства у  вас дело 
обстоит неважно. Н о  с тех пор нет 
почти никакого сдвига вперед.

—  В аж н о , —  советовала далее Ки* 
реева, —  не только увеличить произ
водство молока и мяса, но и сделать 
это с наименьшими затратами труда.

Зоотехник замечает, что на произ
водство центнера молока и мяса в 
колхозе имени М ахарадзе затрачи
вается очень много трудодней.

—  Н а  каждого работника фер
мы,— говорит Киреева,—  у  вас при
ходится по 6,5 коровы. Н е  многим 
лучш е обстоит дело в этом отноше
нии и у  нас —  на каждого работ
ника приходится по 9 коров. М еж д у 
тем в Америке и Англии один работ
ник обслуживает 35 коров. Весь се
крет —  в  комплексной механизации 
работ на фермах...

Обмен впечатлениями и зам еча
ниями, обмен опытом обогатил и 
хозяев и гостей.

В  ответ на благодарность орта
чальцев за приезд, за ценные сове
ты  М . И . Фадеева, вы ступая на об
щем собрании колхозников, сказала;

—  Н аш  колхоз все еще медленно 
наращ ивает темпы сельскохозяйст
венного производства В ы  в этом от
ношении нас обгоняете, и мы охотно 
применим ваш  опыт.

—  Нравится мне такой откровея* 
ный разговор, —  тихо, про себя го
ворит Александр Исакович и ул ы 
бается. Он оглядывает гостей, по
том поворачивается в сторону сидя
щего рядом с ним секретаря райко
ма и продолжает:

—  Э х , объединить бы наши кол
хозы... В о т  тогда заш агали бы мы 
к  высотам изобилия...

Объединение этих колхозов, ра
зумеется, не осуществимо, но в сло
вах  председателя, сказанных невзна
чай, выражены теплые чувства  гру
зинских колхозников к  своим рус
ским братьям...

После отъезда гостей я еше раз по
сетил правление ортачальского кол
хоза. Александра Исаковича М и 
гриаули я застал в своем кабинете. 
Склонив голову над исписанным 
блокнотом, он что-то заносил на ши
рокий лист бумаги. Председатель по
здоровался и затем  сказал , широко 
улыбаясь:

—  И  задали ж е  нам дел тимо
нинцы. Сколько недостатков подме
тили наши друзья! Придется об
судить их на очередном заседании 
правления...

М . Д А В И Т А Ш В И Л И .

Агроном А. Картозия знакомит тимонинцев с выращиванием овощей 
в теплице. .Фото М . Квирикаш вили.

ПО Е З Д  на М оскву отходил в 
ранний утренний час. Погода за | 

ночь резке изменилась. Еш е накану
не был солнечный, не по-осеннему 
теплый день, а сейчас, как и всю 
ночь, не переставая моросит дождь. 
Несмотря на непогоду, у каждо
го вагона поезда стояли прово
жающие, но особенно много бы- : 
ло их у пятого вагона, в котором 
возвращались домой колхозники из 
Подмосковья. Проводить гостей 
пришла большая группа ортачаль- 
ских колхозников, руководящие ра 
ботники района. Одни заносят в 
вагон вещи отъезжаю щ их, другие- 
подарки колхоза — яшики с фрукта
ми и вином. А вот группа: в послед
ние минуты прощания, окружив го
стей, собравшиеся слуш аю т их
теплые слова о Грузии, восторжен
ные отзывы о сердечном приеме.

—  М ы очень рады, что вам по
нравилось у нас в Грузии,— отве
чает Мигриаули.

В  беседу вклю чается доярка Герой 
Социалистического Труда П . С. Н о 
викова:

—  М ожем сказать, что мы влюби
лись в ваш Тбилиси, где нас при
нимали по-братски. Находясь сей

час у  вас, мы вспоминаем про
ш лую  осень в Подмосковье, ко
гда гостили ваши представители. 
Незабываемые те дни. И  вот сего
дня мы снова среди ортачальских 
друзей. Положительно, осень для 
нас— счастливейш ая пора. Рады  бу- 

1 дем видеть вас в будущем году в 
это же время в Подмосковье.

М олчавший до сих пор Клавдиоз 
Турманндзе, заведующий молоч
нотоварной фермой, продвинулся по
ближе к доярке и сказал:

—  Если вам здесь все понрави 
лось, почему ж е  так торопитесь 
домой?

Н а  «вы ручку» Новиковой пришли 
другие члены делегации. Бригадир 
Ламзичкин сказал:

—  М ы  были бы не прочь еще по
гостить у  наших чудесных друзей. 

1 хотя мы уж е  провели у вас вдвое
больше дней, чем предполагали, но 
в Тимонино с нетерпением ожидают 
нашего возвращ ения, чтобы узнать, 
что нового у наших грузинских 
друзей.

...Горячие объятия, поцелуи. П о 
следним медленно поднимается в ва 
гон Валентин Л уки ч . Обращ аясь к 
нам, он говорит:

Доярка П. С. Новикова делится опытом своей работы с доярками 
ортачальского колхоза. - Фото М . Квирикашвили.



Торжественное заседание 
в Тиране, посвященное 

11-й годовщине освобождения 
Албании

ТИРАНА, 28 ноября. (ТАСС). Сегодня 
в Тиране состоялось торжественное засе
дание, посвященное 11-й годовщине со 
дня освобождения Албании от фашист
ских захватчиков. В  зале народного те
атра, украшенного государственными 
флагами Народной Республики Албании и 
Советского Союза, собрались передовики 
промышленности и сельского хозяйства, 
деятели науки, культуры и искусства, 
представители общественных организа
ций. В  президиуме находились первый 
секретарь ЦК Албанской партии труда 
Энвер Ходжа, председатель Совета ми
нистров Народной Республики Албании 
Мехмет Шеху, председатель президиума 
Народного собрания Хаджи Леши, члены 
Политбюро ЦК Албанской партии труда, 
члены президиума Народного собрания, 
правительства, общественные деятели. 
На торжественном заседании присутство
вали посол СССР в Албании К. Д. Левыч- 
кин и главы других дипломатических 
представительств, аккредитованные в Ти
ране.

Заседание открыл член Политбюро ЦК 
Албанской партии труда, первый замести
тель председателя Совета министров Хюс- 
ни Капо. С докладом об 11-й годовщине 
со дня освобождения Албании выступил 
член Политбюро ЦК Албанской партии 
труда, первый заместитель председателя 
Совета министров Бекир Балуку.

Трудящиеся нашей страны, сказал в 
своем докладе Б. Балуку, убедились, что 
дружба с советским народом— это крае
угольный камень всех наших побед. Каж
дый честный человек и настоящий па
триот нашей страны видит в Совет
ском Союзе великого освободителя, друга 
и защитника албанского народа, славно
го руководителя лагеря социализма, после
довательного борца за дело мира во всем 
мире. Поэтому наш народ с каждым днем 
все более укрепляет вечную дружбу с 
Советским Союзом как решающий фактор 
дальнейшего развития страны.

С огромным воодушевлением участни
ки заседания приняли приветственную 
телеграмму ЦК КПСС и Совету Министров 
СССР.

%

Заявление правительства Германской 
Демократической Республики

БЕРЛИН. (ТАСС). Агентство АДН пере
дало следующее заявление правительства 
Германской Демократической Республики:

Женевское совещание министров иност
ранных дел СССР, США, Англии и Фран
ции со всей ясностью подтвердило, что 
обеспечение мира является главной про
блемой европейских народов. Для этого 
необходимы серьезные усилия всех миро
любивых людей.

Правительство Германской Демократи
ческой Республики в своем меморандуме 
Женевскому совещанию от 1 ноября 1955 
года изложило требования немецкого на
рода обеспечения мирного сотрудничества 
европейских народов путем создания си
стемы коллективной безопасности и лик
видации всех существующих военных 
группировок. Тем самым одновременно бы
ли бы созданы внешние предпосылки для 
мирного и демократического воссоедине
ния Германии. Боннское правительство, к 
сожалению, сделало заявление, что оно хо
чет, чтобы вся Германия была включе
на в НАТО. Это требование направлено 
против воссоединения Германии и озна
чает путь к войне.

Женевское совещание показало, что еди
ная Германия возможна лишь как миро
любивое и демократическое государство. 
Никогда милитаристские силы Западной 
Германии, ввергавшие в прошлом Герма
нию из одной катастрофы в другую, не 
смогут распространить свое господство на 
всю Германию. Миролюбивые демократи
ческие силы немецкого народа никогда 
этого не допустят.

Женевское совещание вновь подтверди
ло, что германский вопрос не может быть 
разрешен, пока немцы не возьмут дело 
воссоединения Германии в свои собствен
ные руки. Западные державы, поддержи
ваемые правительством Аденауэра, откло
нили всякое участие представителей не-

С М О Т Р  Н А Р О Д Н О Г О  Т В О Р Ч Е С Т В А

нения Германии. Это предложение нашло 
поддержку среди широких кругов герман
ского народа как серьезный шаг по пути 
к единству Германии. Однако западные 
державы и боннское правительство откло
нили это предложение и тем самым вы
ступили против воссоединения Германии.

Три западные державы противопостави
ли предложению правительства ГДР, отве
чающему национальным чаяниям немец
кого народа, свои планы ремилитариза
ции и включение всей Германии в агрес
сивные группировки западных держав. Те 
же самые цели преследуют их предложе
ния о проведении общегерманских выбо
ров в будущем году.

Ясно, что при настоящих условиях, 
когда еще не созданы для этого необходи
мые предпосылки и Западная Германия 
пошла по пути ремилитаризации, осуще
ствление этого предложения привело бы к В  течение четырех дней в Тбилисском
превращению всей Германии в нмпери.ли-1 « т р и
стическое милитаристское государство и ХуДОжесхвеНной самодеятельности рабочих 
усилило бы опасность развязывания но-1 и служащ их. Тысячи участников художе- 
вой мировой войны в Европе. [ственных коллективов предприятий и учре-

„  .  ждений, машинно-тракторных станций и
Немецкий народ никогда не пойдет на СОВХОЗОВ1 ВыСШИх учебных заведений и тех

никумов республики продемонстрировали вэто.
После Женевского совещания во всем

педагогического института имени Н. Бара -1 Со сцены театра участники смотра рас- 
ташвили. Торжественно прозвучала в ис- сказывали о расцвете солнечной Абхазии, 
полнении хора песня композитора В . М ур а- ) о богатстве ее недр, пели о дР У * бе 
дели «Партия наш рулевой» С  разнообраз- дов, о труде, о счастливой жизни. Успеш 
ной программой выступили коллективы но выступил эстрадный оркестр сухумских 
Хашурского дома железнодорожника, Са- железнодорожников.
мтредского железнодорожного клуба, рес- Выступления металлургов Рустави , гор- 
публиканского Комитета профсоюза работ-|няков Чиатура, механизаторов из Тианети, 
ников местной промышленности, объеди- железнодорожников и студентов Тбилиси и
ненный ансамбль песни и пляски Абаш- 
ской М Т С  и сельскохозяйственного техни-

Делегация Верховного Совета 
Союза ССР знакомится с жизнью 

Германской Демократической 
Республики

усилия в направлении разрядки 
народной напряженности и обеспечения 
мира. В  противоположность этому бонн
ское правительство заявляет, что оно 
ускорит теперь ремилитаризацию Западной 
Германии. На утверждение бундестага уже 
представлены военные законы. Это озна
чает, что Западная Германия в ускорен
ном темпе превращается в военную базу 
НАТО и тем самым в постоянный очаг 
беспокойства и конфликтов в Западной 
Европе, в то время как Германия останет
ся надолго расколотой.

В интересах обеспечения мира также и 
в Западной Германии должна быть- дей-

эти дни свое мастерство в самых различ
ных жанрах искусства

шучали проник»
между-1 ные песни народов нашей великой Роди- , была посвяшена инсценировка

мире усиливается требование продолжать) " Под сводаМи зала звучали проникновен-1кума. Теме борьбы советских людей за мир , тами.

ны и стран народной демократии, исполня
лись произведения советских композиторов; 
стремительные пляски сменялись степенны
ми хороводами, классическая музыка —  
искрометными частушками и веселыми 
вальсами.

Но во всех этих выступлениях было одно 
общее —  это тема мирного созидательно
го труда советских людей, их борьбы за 
мир, любви к Коммунистической партии

показанная
художественным коллективом Потийского 
гидромелиоративного техникума. За сл у 
женный успех выпал на долю хореографи
ческого коллектива Юго-Осетинского об
ластного комитета профсоюза медицинских 
работников.

На сцене представите™  Абхазии. В ы 
ступают ансамбли ткварчельских шахтеров, 
Сухумского педагогического института и 
училища. Дома учителя и другие коллек-

мецкого наррда в обсуждении вопросов, ;ственной политика разряжения, которая 
касающихся судьбы Германии, и тем са-1 покончит с «холодной войной» и поме- 
мым воспрепятствовали плодотворному, шает ^милитаризации Западной Герма-
обсуждению в Женеве германской пробле
мы.

нии. Западная Германия должна освобо-

уверенно ведущей советский народ по пути тивы. В ' программе их выступлений сти 
коммунизма. 1 хи, абхазские, грузинские, русские, украин-

Третий день смотра открылся выступле- ские песни и танцы многие из которых 
нием ансамбля песни и пляски Горийского I вызвали горячее одобрение зрителей.

других участников смотра ярко показали, 
как наша страна богата народными талан- 

Смотр явился свидетельством 
неуклонного развития народного творче
ства в Грузии.

Сегодня в театре оперы и балета со
стоится заключительный концерт, в  кото
ром примут участие лучшие коллективы 
и отдельные исполнители, выступавшие на 
смотре.

С. Х Е Т А Г У Р И .

Н а  с н и м к а х :  выступления художе
ственных коллективов Грузинского поли
технического института имени С. М . Кирова 
и Салибаурского чайного совхоза имени 
И. В. Сталина.

Фото В . Тархова.
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Семинар работников 
грузинского радио

В  Тбилиси закончился десятидневный

Успехи шахматистов Грузии | с пор т

диться от американской опеки и переити семиНар работников Грузинского радио
Положение в Германии в настоящее вре- к немецкой политике в интересах немец-! в  нем участвовали редакторы

В  Кисловодске состоялись полуфиналь- | 
ные соревнования на первенство Централь
ного совета добровольного спортивного 
общества «Буревестник*. В  них принялополитиче

мя таковоГчто им7ют^я"д“ва‘ самостоятель-Гкого народа. Если боннское правительство I ского и ‘ х у д о ж ^ к ^  ^ н и я  и кор- 1уЧ̂ Г и; ”45 ^ н д и ^ ато в  в мастера СССР 
них госузапства с различными общест-' и бундестаг будут продолжать Р е м и л и т а -  р е с п о н д е н т ы  Главного уп р ам ен и я радио шахматистов М осквы, Ленинграда, Кие- 
Г н ы х и Т и ™ е « « , Р щ ие^ » ризацию Западной Гер.апин, то Западная ! «■ -
различных направлениях. Ясно, что при Германия и Западный Берлин могут рас ! ж а рСКОГО и кЬго-Осетинекого радио, атак- Род В- 

единственно возможным сматриваться лишь как военная оаза аг- ж е  г р у П П а  радиоредакторов из Кабарды

После упорной борьбы тбилисские ш ах
матисты кандидаты в мастера С С С Р  
А. Буслаев и Н . Сорокин поделили в сво
их группах первое и второе места и полу
чили право участия в финале первенства 
Центрального совета Д С О  «Буревестник».

таких условиях 
путем к воссоединению Германии в миро
любивое государство может быть путь 
сближения Германской Демократической

рессивного НАТО.
Правительство Германской Демократиче

ской Республики выступает за разрядку
Республики и Германской Федеральной напряженности в Германии и за устране- 
Республики и установления сотрудниче- ние всрх препятствий на пути к единой, 
ства между ними. Исходя из реальной , ДРМОКратической и миролюбивой Германии.

БЕРЛИН, 28 ноября. (ТАСС). Находя-10ЦРНКИ создавшегося в Германии положе-
щаяся в Германской Демократической 
Республике по прнглашению Президиума 
Народной палаты ГДР делегация Верхов
ного Совета Союза ССР во главе с членом 
Комиссии по иностранным делам Совета 
Союза, первым секретарем Центрального 
Комитета Коммунистической партии Бело
руссии Н. С. Патоличевым выехала се
годня из Берлина в поездку по городам 
и селам Германской Демократической Рес
публики с целью ознакомления с жизнью 
республики. Делегация разбилась на три 
группы, которые совершают поездки со
ответственно по северным, западным и 
южным районам.

Группа депутатов Верховного Совета 
Союза ССР, возглавляемая товарищем 
Н. С. Патоличевым, прибыла сегодня в 
Дрезден. Эту группу сопровождают заме
ститель председателя Президиума Народ
ной палаты Германской Демократической 
Республики Г. Геттинг и другие офи
циальные лица.

В Дрездене депутаты Верховного Сове
та Союза ССР посетили городскую рату
шу, где гостей от имени городского и ок
ружного комитетов СЕПГ сердечно при
ветствовал обер-бургомистр города Дрез
дена В. Вейдауер.

Затем члены делегации посетили народ
ное предприятие —  завод электроаппара
туры «Лейстенбау» и городскую авторе
монтную мастерскую.

Во второй половине дня состоялась 
встреча депутатов Верховного Совета Сою
за ССР с представителями местных орга
нов управления.

Вечером члены делегации присутство
вали в качестве почетных гостей на тор
жественном заседании по случаю 135- 
летия со дня рождения Фридриха Энгель
са, организованном окружным комитетом 
Социалистической единой партии Герма
нии.

ния, правительство Германской Демокра
тической Республики предложило созда
ние Общегерманского совета, задачей кото- Германии и тем самым

Оно обращается к правительству Западной 
Германии с призывом прекратить все ме
роприятия по ремилитаризации Западной

рого должно быть содействие взаимному 
сближению немцев Востока и Запада Гер
мании и организация сотрудничества во 
всех областях внутригерманских отноше
ний. Этот общегерманский орган должен 
также сыграть важную роль в установле
нии сотрудничества обоих германских го
сударств с другими странами в деле обес
печения европейской безопасности. Дея
тельность Общегерманского совета содей
ствовала бы созданию как внешних, так

внести свой
вклад в дело создания необходимых пред
посылок для мирного урегулирования гер
манского вопроса.

Правительство Германской Демократиче
ской Республики готово такж е  совместно 
с правительством Германской Федеральной 
Республики предпринять необходимые уси
лия для создания Общегерманского совета, 
что было бы большим шагом к  сближению 
обоих германских государств в  интересах туры 
восстановления государственного единства

и Северной Осетии.
На семинаре состоялся всесторонний 

обмен опытом организации и проведения 
радиопередач центрального, республикан- ! 
ского и областного вешания.

Д л я  участия в семинаре из Москвы в | 
Тбилиси приезжали главные редакторы ) 
«Последних известий», литературно-дра
матического вещания и вещания для ле- , 
тей и юношества и др\ гие руководящие ; 
работники Всесоюзного радио. Они поде- ( 
лились опытом работы редакций централь
ного вешания, продемонстрировали луч 
шие радиопередачи, записанные на плен
ку, рассказали о творческих планах на 
ближайшее время.

Встреча советских и английских хоккеистов
Л О Н Д О Н  27 ноября. (Т А С С ). Вчера ] гей рейсерс». Встреча закончилась со сче- 

на лондонском стадионе «Харрингей» со- том 11 : 1 в пользу советских спортсменов.
л . Около десяти ты сяч зрителей тепло при-

сю ял ся  хоккейный матч между перво | ветствовали советскую  команду, 
сборной командой С С С Р  и чемпионом Ан- | Английские воскресные газеты дают вы- 
глии прошлого года командой «Харрин- сокую оценку советской хоккейной команде.

Чемпионы Советского Союза по прыжкам в воду
Закончились соревнования на первенство

 .........................  страны по прыжкам в воду. В  них уча-
Участники семинара прослушали обстоя- ствовали команды союзных республик и 

тельные лекции и доклады по важнейшим городов М осквы  и Ленинграда, 
вопросам промышленности и сельского ; в  прыжках с вышки звание чемпиона 
хозяйства, культурного строительства, ли- Советского Союза среди мужчИн вновь

С  ̂лекциями^ н докладами вы сту-1 завоевал украинский спортсмен Виктор 
пили первый заместитель председателя Хаханов. Среди женщин победительницей 
Госплана Совета Министров Грузин- вышла москвичка Татьяна Каракаш ьянц 
ской С С Р  Р . Ш анидзе, министр куль-

и внутренних предпосылок для воссоеди- Германии.

В Комиссии ООН по разоружению
не С Ш А , тормозит разрешение проблемы мин на/к Грузинской С С Р  Г . Дзоценидзе,

Грузинской С С Р  А . Гуния,^ за 
меститель министра сельского хозяйства 
М . Буджиаш вили, заместитель министра 
связи Н. Джавахиш вили, заведующий от
делом промышленности Совета Министров 
Грузинской С С Р  В . Пааташ вили, Прези
дент Академии наук Грузинской С С Р  ака
демик Н . Мусхелишвили, академик И. Бе- 
риташвили, действительные члены Акаде-

Н Ь Ю - Й О Р К . (Т А С С ). Под председатель
ством представителя Советского Союза 
А. А . Соболева состоялось заседание К о 
миссии О О Н  по разоружению, на котором 
было закончено обсуждение доклада под
комитета Комиссии О О Н  по разоружению.

Н а  заседании выступил представитель 
С Ш А  Л од ж , который изложил точку зре
ния С Ш А  по вопросу о разоружении. О с
новное внимание он уделил предложению 
о взаимной аэрофотосъемке и обмене воен
ной информацией между С С С Р  и С Ш А , 
которое, как  известно, не имеет в своей 
основе никаких предложений по сокраще
нию вооружений и запрещению оружия 
массового уничтожения.

Ум алчи вая о том, что С Ш А  фактически 
отказались обсуждать общ ую программу 
сокращения вооружений и запрещения 
атомного оруж ия, после того как точки 
зрения держав по многим пунктам этой 
программы совпали или сблизились, Л од ж

Пребывание делегации Верховного 
Совета СССР в Венгрии

БУДАПЕШТ, 28 ноября. (ТАСС). Вчера 
в честь делегации Верховного Совета СССР 
была показана в Государственном театре 
оперы и балета опера венгерского компо
зитора Ференца Эркеля «Банк Бан».

В  центральных ложах театра находи
лись члены делегации Верховного Совета 
СССР во главе с Секретарем Президиума 
Верховного Совета СССР Н. М. Пеговым, 
председатель Совета министров Венгрии 
Андраш Хегедюш, председатель Государ
ственного собрания Шандор Ронаи, секре
тари ЦК Венгерской партии трудящихся 
Бела Вег и Бела Салаи, заместитель пред
седателя Государственного собрания Пожеф 
Надьишток, министры, секретарь Прези
диума Венгерской Народной Республики 
Иван Дарабош и другие официальные 
лица.

В театре присутствовали также посол 
СССР в Венгрии Ю. В. Андропов, главы 
дипломатических представительств Китай
ской Народной Республики, Польши, Чехо
словакии и других стран.

Перед началом спектакля были испол
нены государственные гимны Советского 
Союза и Венгерской Народной Республики.

разоружения.
Чтобы  ослабить созданное американской 

позицией впечатление, что С Ш А  не хотят 
допустить практического разрешения вопро
са о сокращении вооружений и запреще
нии атомного оруж ия и стремятся подме
нить эту программу предложением об аэро
фотосъемках, Л од ж  утверждал, что  С Ш А  
будто бы стремятся начать с более дости
жимой стадии, т. е., как  он сказал, с осу
ществления предложения об аэрофотосъем
ках.

После краткого выступления представи
теля Новой Зеландии, поддержавшего по
зицию С Ш А  и Англии в вопросе о разору
жении, а та кж е  замечаний представителей 
Перу и Ирана, касающихся доклада под. 
комитета, Комиссия О О Н  по разоружению 
приняла решение передать доклад подкоми
тета и протоколы заседаний комиссии на 
рассмотрение Генеральной Ассамблеи и 
Совета Безопасности.

На этом Комиссия по разоружению за-
утверждал, что якобы Советский Союз, а 1 кончила свою  работу.

Заседание Генерального совета Английского 
комитета защиты мира

ЛОНДОН, 28 ноября. (ТАСС). 27 ноября 
в Лондоне состоялось заседание Генераль
ного совета Английского комитета защиты 
мира, по окончании которого было приня
то заявление по вопросу о ядерном ору
жии. В  этом заявлении содержится при
зыв к правительствам СССР, США и Анг
лии «договориться о прекращении испы
таний ядерного оружия до заключения 
международного соглашения о запрещении 
этого оружия*.

На заседании Совета выступил член 
Всемирного Совета Мира профессор Бер
нал. Он сказал, что испытания ядерного 
оружия продолжаются потому, что запад-

Н. Кецховели, Р . Агладзе, А. Бочоришви 
ли. начальник Главного управления радио
информации Министерства культуры  Гр у 
зинской С С Р  А. Келенджеридзе, доцент 
Ш . Дзидзигури и другие.

В  состязаниях по прыжкам  с трампли
на среди мужчин сильнейшим оказался 
москвич Геннадий Удалов, впервые за
воевавший звание чемпиона Советского 
Союза. Чемпионкой страны по прыжкам с 
трамплина среди женщин стала  москвич
ка Нинель Крутова.

В  командном зачете первое место в 
соревнованиях завоевали спортсмены М ос
квы. (Т А С С ).

о

Симфонический концерт в заводском клубе
Н а днях в гостях у  рабочих и специа

листов Тбилисского станкостроительного 
завода имени Кирова побывали артисты 
Тбилисского ордена Ленина государствен
ного театра оперы и балета имени 3. П а 
лиашвили. В  заводской клуб на шефский 
концерт пришло свыше 300 станкострои
телей. Оркестр под управлением дириже
ра В . Палиаш вили исполнил произведения

Чайковского, Бизе, Россини, Палиашвилм,
Долидзе.

В  концерте приняли участие народный 
артист Н . Белакнели, заслуженные арти
сты Е . Эпиташвили, М . Попов, 3 . Сван»- 
дзе и другие.

Редактор И. ЧХИ КВИШ ВИ ЛИ .
з

Х Х \Х Х \У \Х \Х Х Х \Х \Ч Х \\\\’  ЧХЧЧХЧЧ’
ТБИЛИССКИЙ О РД ЕН А  Л ЕН И Н А

2 ГОСУД АРСТВЕННЫ Й  
■ БАЛЕТА имени 3.

ТЕАТР О П ЕРЫ  
П АЛИАШ ВИЛИ

ЭО ноябри
/ Заключительный аечер Республиканского смог-< 
/ ра художественной самодеятельности рабочих | 

и служащих.
4 5 декабря, днем
8 3. Палиашвилк АБЕСАЛО М  И ЭТЕРИ
2 (Билеты, взятые на утро 4 декабря, действи

тельны на утро 5 декабря).
М 5 декабря, вечером 
2 Д . Торадзе ГОРДА

Начало вечернего спектакля в 8 чае., 
дневного — в 12 час.

С ЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ 

Театр оперы я  балета имени 3. Палиашвили —
заключительный вечер Республиканского смотра 
художественной самодеятельности рабочих и слу
жащих (в 8 ч. веч.); театр имени Ш . Руставели— 
«Тариэл Голуа» (в 8 ч. веч.); театр имени 
К. Марджанишвили—«Нана* (в 8 ч. веч.); театр

ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  Д РАМ АТИ ЧЕСКИ Й  
ТЕАТР имени А. С. ГРИ БО ЕД О ВА

министров иностранных дел «отказались 
согласиться с какой-либо формой общего 
заявления не только о разоружении, но 
даже о прекращении этих испытаний».

Коснувшись намерения западных дер
жав снабдить ядерным оружием Западную 
Германию, профессор Бернал указал, что 
это представляло бы собой гораздо боль
шую угрозу для Англии, чем для СССР.

Бернал призвал сторонников мира еще 
более усилить борьбу за запрещение атом
ного оружия.

В  заключение своего выступления про
фессор Бернал заявил о необходимости со-

30 ноября
Ежи Лютовский О Б ВИ Н ЕН И Е
1 декабря
А. Штейн П ЕРС О Н А Л ЬН О Е ДЕЛО

Начало спектаклей в 8 чае. веч.

ные державы на Женевском совещании кращения военных расходов Англии

Введение чрезвычайного положения на Кипре
ЛОНДОН, 27 ноября. (ТАСС). Вчера гу

бернатор Кипра Хардинг ввел чрезвычай
ное положение на острове. Эта мера анг
лийских властей вызвана резким усиле-

ского населения Кипра, которое борется 
за предоставление ему права на самоопре
деление. Участились массовые демонстра
ции, взрывы бомб; за последнюю неделю

нием антианглийских выступлений грече- было убито 5 английских солдат.

вом зале) состоится публичная

защита диссертаций
на соискание ученой степени кандидата 

технических наук:
1. В  13 часов инженером Д Е М У Р И -  

Ш В И Л И  Николаем Васильевичем на 
!тему: «Некоторые вопросы проектирова. 
ния механизмов с  изменяемыми разме- 

! рами звеньев».
Официальные оппоненты: доктор тех

нических наук профессор Д . Тавхели- 
дзе и кандидат технических наук, до- 

; цент Г. Д ж абуа .
В  15 часов аспирантом Н О З А Д З Е  

; Александром Давидовичем на тему: § 
/«Заполнение фасонного калибра в за-^  
/  висимости от его профиля и состояния / 

 ̂поверхности». |
Официальные оппоненты: действи

$ тельный член Академии наук Грузин-^ 
5  ской С С Р , доктор технических наук,/ 
^ профессор Р . Двали и кандидат техни-| 

ческих наук доцент Л . Оклей. /
л 2. На открытом заседании Ученого^ 
/совета  строительного факультета (в  фи-/ 
/зической аудитории): Й
|  В  13 часов аспирантом Р У С И Ш В И - |  
/ Л И  Отаром Самсоновичем на тем у:^  
^«Преобразование ортогональных проек- 
|ц и й  во фронтальные аксонометрические' 

проекции».
Официальные оппоненты: член-кор-

респондеит Академии наук Грузинской 
С С Р , заслуженный деятель науки и тех
ники, профессор Г. Мухадзе и кандидат 
технических наук доцент А. Хитари- 

!швили.
|  С  диссертациями можно ознакомить
с я  в  библиотеке института (ул. Ушанги 
/  Чхеидзе, 8) ежедневно с 10 час. до 
218 час. 30 мин. Дирекция Г П И .

ЙПНИНННШШШШППНШНШНШНИШШНН ННШНИНННИНШ V .X X Х Ч \ \ Х ’С Т Л 'Х Л м я т е » \ \ \ \ \ \ \ \ х \ х \ х

Г Р У З И Н С К И Й  
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  И Н С Т И Т У Т

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,
ЧТО 12 декабря с. г. в  здании института 
(ул. Ушанги Чхеидзе, 8) на открытом 

! заседании Ученого совета механико-ма
шиностроительного факультета (в  акто- ^ имени А. Грибоедова—«Обвинение* (я 8 ч. веч.);

театр муэкомедии имени В. Абашидзе — «Салхи- 
нобели* (в 8 ч. веч.); грузинский ТЮ З—«Гихор» 
(в 10 ч. утра, аб. №  37); грузинский кукольный 
театр — «Натвриствали» (в  10 ч. утра); русский 
кукольный театр — «Аленушка* (в 11 утра)*

ишинннннпинтшпптиптишшннтишшнннтипши
|  Т Б И Л И С С К И Й  Г О С Ц и Р К  |

I  С ЕГО Д НЯ И Е Ж Е Д Н Е В Н О  ^

НОВАЯ ПРОГРАММА
|  ГАСТРОЛИ НОВОГО и л л ю зи о н н о г о  |  

АТТРАКЦИОНА

Анатолий Ш А Г
|  БО ЛЬШ АЯ Ц И РКО ВА Я  ПРОГРАМ М А. |  

Участвует  
А ЗЕРБА Й Д Ж А Н С КИ Й  Ц ИРКОВОЙ 

КО Л Л ЕКТ И В  *
Начало в 8 час. 30 мин. вечера.

|  Воскресенье, 4 декабря
I Д ВА  Д Н ЕВ Н Ы Х  детских П РЕД С ТА ВЛ ЕН И Я 5
= Начало 1-го—■ 12 ч., 2-го—я 3 часа дяя. = 
= Билеты продаются в касса*
= е 12 я. дяя.

Гр. К ЕН И Я  Давид Харитонович, проживаю
щий по Второму тупику Меликишвили. б, 
возбуждает дело о разводе е гр. КЕН И Я  
Еленой Георгиевной, проживающей там же. 
Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 1-го 
участка Орджоникидзевского района гор. Тби
лиси.

Гр. ГО ГИ Я Лили Варламовна, проживаю
щая в гор. Тбилиси по переулку Рижинашви- 
ли, 8, возбуждает дело о разводе с гр. ШЕН- 
ГЕЛ И Я  Александром Александровичем, про
живающим в г. Самтредиа, по ул. Маленко
ва, 22. Дело подлежит рассмотрению в нарсу
де 2-го участка Кировского района гор. Тби
лиси. - ^

Госцярка

М. П. Оганезова с дочерьми и родственника
ми извещают о смерти 

Павла Соломоновича Оганезова.
Гр. паних. 30 ноября, в 8 час. веч., ва кв.— 
Плехановский пр., 46. Вынос 1 декабри, * 

3 часа дня, на Кукийское кладбище.

А. А. Тер-Григорян с семьей и родственника
ми извещают о смерти

Рипеиме Александровны Тер-Григории.

Гр. паних. 30 ноября, в 8 час. веч., на кв. — 
Орбельяновская ул., Телеграфный тупик, 3. 

Вынос 1 декабря, в 4 часа дня, на кладбище 
в Ваке.

А Д РЕС  РЕД А КЦ И И  и И ЗД А Т ЕЛ ЬС Т В У  Т б .,и с . пр̂  Р усг ..^ . ^ «  ТЕЛ ЕФ О Н Ы . Л '- И - Я  н^фор»»и»» -  3-17-03.
теории -  3-1 .-23,сС0.етсК0Г08 3 ^ - 6 3 . Прием Соъ.»еии. -3-18-02. Бутгчтери. -3 -8 4 -42. Диреитор тииогр.ф.и -  3-24-80. Т е ,,.,е е . . .  часть -  3-11-28.--------------------------
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